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Louvor nos Montes agita 
Montes Claros

Essas novas sessões têm como objetivo 
tratar de questões jurídicas relaciona-
das à relação de pais e filhos e buscar 
a estruturação familiar de forma mais 
abrangente

O evento foi aberto ao 
público e esperava reunir 
acadêmicos, religiosos e a 
comunidade em geral para 
um diálogo enriquecedor

Nossa admi-
nistração será 
marcada pela 
transparência, 
pelo cuidado 
e, principal-
mente, pela 
coerência e 
compromisso 
com as pro-
postas 
do nosso pla-
no de gover-
no. Olharemos 
para o todo e 
organizaremos 
cada canto de 
Montes Claros 
para que 
sejamos uma 
cidade 
modelo. É a 
nossa missão!

Minas Gerais dá um passo significativo na área 
da saúde com a inauguração do Centro de 
Processamento Celular da Fundação Hemomi-
nas. A nova unidade, que faz parte do Centro 
de Tecidos Biológicos (Cetebio), já beneficiou 
mais de 2 mil pacientes desde sua fundação em 
2013, oferecendo serviços de terapia celular 
para dez centros transplantadores em todo o 
estado 

A Defensoria Pública de Minas Gerais (DPMG) está 
promovendo a 12ª edição estadual do Mutirão Di-
reito a Ter Pai, que ocorrerá simultaneamente em 
Montes Claros e em 40 Unidades da DPMG em 
todo o estado. O evento, que busca garantir e fo-
mentar o direito à paternidade e maternidade, será 
realizado no dia 11 de outubro de 2024, com inscri-
ções abertas de 16 a 27 de setembro de 2024. 

SAÚDE 4 CIDADE 7

Novo centro de 
processamento 
celular aumenta 
possibilidades de 
transplantes de 
medula óssea

Montes Claros abre 
inscrições para novo 
evento

Délio Pinheiro apresenta suas propostas para 
Montes Claros hoje

SABATINA NA TV GAZETA NORTE MINEIRAINOVAÇÃO EM MINAS GERAIS  12ª EDIÇÃO DO MUTIRÃO 

DIREITO A TER PAI

Na noite deste sábado (14/09), 
o reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, realizou 
o encerramento do 1° Louvor nos 
Montes, juntamente com o deputa-
do estadual Arlen Santiago e os pas-
tores Laís Santiago e Júlio César. A 
proposta da Unimontes, com a pro-
moção do evento, foi demonstrar 
seu compromisso com o respeito às 
diferenças, consolidando-se como 
um espaço acadêmico que valoriza 
a diversidade e a liberdade religio-
sa. CIDADE 7

CIDADE 7



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, segunda-feira, 16.9.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

Entre letras e laços: a vida de Theo

Praias e traições nas despedidas de solteiro

O preço do prazer de um "cafezinho" após o almoço

A voz da experiência: a fonoaudiologia como aliada na 
terceira idade

2 OpiniãO
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CRISTIANE ROMANO
ESPECIALISTA EM COMUNICAÇÃO

Sua vida já foi cantada em verso 
e prosa por todos que o acompa-
nharam nessa trajetória.  Theo foi 
um dos pilares que sustentaram 
a disseminação de ideias, arte e, 
principalmente, a valorização das 
relações humanas em Montes Cla-
ros. Um programa exclusivo na 
televisão, cuja audiência nem pre-
cisava do IBOPE para ser confirma-
da. Bastava passar pelo Café Galo e 
pelo Skema para ouvir os comen-
tários sobre o último programa e 
suas novidades. Nele, apresentava 
entrevistas e reportagens filmadas 
de grandes acontecimentos sociais 
e empresariais. Causou polêmica 
com suas listas das “dez mais” em 
décadas passadas, época em que o 
exemplar do jornal que as divulgava 
era disputado nas bancas como um 
troféu. Todos queriam saber quem 
mereceria tamanha distinção. Sua 
coluna sempre foi lida por todas 
as camadas sociais, e o seu nome, 
Theo, era pronunciado por todos 
com uma intimidade impressionan-
te. Quando se pensava que nada 

mais havia para inventar, lá vinha 
ele com uma novidade. No lugar 
das “dez mais”, elegeu um grupo 
de mulheres fantásticas e as ungiu, 
inicialmente, com o epíteto de Po-
derosas, para, logo em seguida, 
transformá-las em Estrelas. E, nova-
mente, causou polêmica.

Esse é o Theo, que agora com-
pleta 59 anos de jornalismo com-
bativo e empreendedor, sempre 
cobrando posicionamento político 
de quem nos representa no Legis-
lativo. Um guerreiro do Norte de 
Minas. Ele conviveu com personali-
dades famosas do Brasil e do exte-
rior, sendo sempre recebido de bra-
ços abertos em todos os salões que 
frequentou. Nas comemorações de 
seus 30 anos de jornalismo, trouxe 
a Montes Claros um batalhão de 
personalidades, destacando-se o 
maior colunista do Brasil, Ibrahim 
Sued, e a eterna Miss Brasil, Marta 
Rocha. Houve congestionamento 
de aeronaves em nosso aeroporto 
naquele dia.

A propósito, relato o que pre-

senciei no restaurante Le Bec Fin, 
no Rio de Janeiro. Estávamos jan-
tando em um grupo formado por 
mim, minha esposa Marinilza, Paulo 
Cesar Santiago e Nídia, Paulo Cesar 
de Oliveira, Ibrahim Sued e Simo-
ne, quando o “papa do colunismo” 
perguntou de repente: “Por que 
vocês não trouxeram o Príncipe dos 
Colunistas do Brasil?” E, na sequên-
cia, nos dizia que estava impressio-
nado com a penetração do nome de 
Theodomiro Paulino na sociedade 
carioca, paulista e mineira. Esse de-
poimento atestava o quanto Theo 
era admirado, respeitado e sempre 
convidado para qualquer evento 
importante nos grandes salões do 
País. Em Belo Horizonte, o vejo 
sempre reverenciado e paparicado, 
ou, como o termo que ele próprio 
lançou em sua coluna, sua entrada 
em qualquer ambiente é sempre 
muito festejada.

O seu livro Theo: Uma Vida 
mostra grande parte de sua rica e 
múltipla personalidade, com uma 
postura que demonstra sua habi-

lidade em conviver com a diversi-
dade. A sensação que temos é que 
ainda faltou muita coisa para ser 
dita, razão pela qual ele está sem-
pre repetindo que virá um segundo 
livro, cujo título provavelmente 
será Eu Não Contei Tudo. Theo vi-
veu e promoveu a época áurea de 
Montes Claros, entre as décadas 
de 1960 e 1990. Naqueles tempos, 
formou a base de sua network, que 
hoje constitui seu principal capital 
de trabalho. Dizer que ele conhece 
todo mundo e é reconhecido por 
todo mundo não é exagero.

Frequentou os salões do Copa-
cabana Palace quando isso era sinal 
de prestígio. Conheceu artistas fa-
mosos, empresários e políticos de 
todos os partidos, sempre sendo 
tratado como uma verdadeira ce-
lebridade. Com uma naturalidade 
impressionante, suas promoções 
recebiam visitas de personalidades 
como Juscelino Kubitschek, Tancre-
do Neves, todos os Governadores 
de Minas, misses, modelos famosos, 
enfim, aquilo que ele chamava de 

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 DIRETOR
Rafael Lopes Pereira

EDITORA - CHEFE
Ana Paula Rodrigues 

Pereira Faustino 

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Ah, o litoral paulista! Conhecido 
por suas praias, o calor humano e 
agora, claro, a infidelidade nas des-
pedidas de solteiro. Isso mesmo, 
queridos leitores, Santos está no 
décimo lugar no ranking nacional 
de traição, segundo uma pesquisa 
realizada pelo site Brasil Apostas. E 
eu aqui pensando que o maior pro-
blema da cidade era o trânsito na 
chegada ao verão.

Vamos ser sinceros, nada como 
uma boa despedida de solteiro para 
colocar à prova o caráter dos envol-
vidos. O levantamento foi feito com 
mais de 3.500 brasileiros, de 35 ci-
dades, e, aparentemente, Santos é 
o lugar onde a infidelidade floresce 
tão bem quanto o coqueiro na praia. 
Com 5,34% dos entrevistados admi-
tindo ou considerando dar aquela 
escapadinha, Santos faz parte do 
seleto grupo de cidades que sabem 
como transformar uma festa em um 
“pequeno deslize”.

Agora, não vamos deixar de 
reconhecer os campeões da pes-
quisa: Recife lidera o ranking com 

impressionantes 9,24%. Recife, cla-
ro, sempre foi conhecida por seu 
carnaval e suas festas animadas, mas 
nunca pensei que isso incluiria uma 
provável traição. O Rio de Janeiro, 
com seus 8,70%, e Camboriú, com 
8,46%, também têm seus momentos 
de glória... ou de falta dela. É como 
se a infidelidade fosse uma parte do 
pacote turístico. E quem poderia es-
quecer o São Paulo, que com seus 
8,06% parece estar sempre tentando 
ser o primeiro em tudo, inclusive na 
infidelidade?

Por outro lado, se você está bus-
cando um destino onde a fidelidade 
é a regra e não a exceção, talvez seja 
hora de dar um pulo em Ouro Pre-
to, Paraty ou Ubatuba. Com índices 
de 1,65%, 0,81% e 0,14% respectiva-
mente, essas cidades mostram que, 
quando se trata de despedidas de 
solteiro, o segredo é se manter no 
controle e fora das estatísticas.

Agora, é claro, devemos con-
siderar os critérios da pesquisa: 
consumo de álcool, pressão social 
e comunicação no relacionamento. 

Ou seja, a receita para uma noite de 
“erros” ou de “histórias para contar” 
na volta. Talvez o que esses dados 
realmente nos dizem é que, no fun-
do, todos nós somos um pouco 
mais humanos do que gostaríamos 
de admitir, e que a ideia de que 
as despedidas de solteiro são ape-
nas oportunidades para “crimes” 
só nos lembra que a vida, como 
sempre, é uma festa cheia de sur-
presas.

Na próxima vez que você es-
tiver planejando uma despedida 
de solteiro em Santos, lembre-se: 
a praia pode ser linda, mas não 
deixe que a infidelidade se torne 
o passatempo principal. Afinal, a 
pesquisa pode ter nos mostrado 
uma tendência, mas o que real-
mente conta é a festa e as histórias 
que você escolhe criar. E quem 
sabe, se você mantiver os olhos 
bem abertos, pode até acabar com 
um resultado bem diferente na 
próxima pesquisa.

Um brinde à fidelidade e à boa 
festa, com ou sem estatísticas!

No cotidiano brasileiro, o café 
após o almoço é quase uma cerimô-
nia obrigatória, um momento sagrado 
que marca a transição entre a refeição 
e o retorno ao trabalho. No entanto, 
uma pesquisa recente da Ticket nos 
revela que esse prazer, aparentemen-
te pequeno, está começando a pesar 
mais no bolso dos trabalhadores do 
que gostaríamos de admitir.

De acordo com o levantamento 
feito pela Ticket, que analisou mais 
de 4,5 mil restaurantes em todo o 
país, o custo médio do cafezinho pós-
-almoço chegou a R$ 5,29 em 2024. 
Parece pouco, mas, considerando 22 
refeições em dias úteis, ao final do 
mês o gasto com a bebida terá sido 

de R$ 116,38, o que equivale a mais 
de duas refeições completas.

Pois é, caro leitor, aqueles peque-
nos goles de café estão se acumu-
lando e transformando-se em uma 
despesa substancial. Se você é daque-
les que adora um cafezinho a mais, 
pode estar pagando, ao final do mês, 
o equivalente a um jantarzinho mais 
caprichado. Nada como um bom ca-
fezinho para fazer do seu bolso um 
verdadeiro campo de batalha entre 
prazer e finanças!

O levantamento revela uma uni-
formidade intrigante: em todas as 
regiões do país, o preço do café re-
presenta cerca de 10% do custo da 
refeição completa. Contudo, a reali-

dade é um pouco mais diversificada. 
No Sudeste, por exemplo, o café 
custa R$ 5,70, enquanto a refeição 
completa gira em torno de R$ 54,54. 
Já no Nordeste, a refeição custa R$ 
49,09 e o café, R$ 4,89. A diferença é 
sutil, mas o impacto no final do mês 
pode ser significativo.

Na Região Centro-Oeste, o café 
tem uma fatia menor no valor total 
da refeição, custando R$ 3,85, em 
comparação com o preço médio da 
refeição de R$ 45,21. No Norte, o 
café custa R$ 3,98, enquanto o almo-
ço gira em torno de R$ 45,41. Parece 
que, na briga pelo bolso do consumi-
dor, o Norte e o Centro-Oeste estão 
mais amigáveis, pelo menos no que 

diz respeito ao café.
E se você pensa que o café coado 

é uma opção econômica, tem razão. 
O preço médio do café coado é de R$ 
3,96, comparado ao R$ 6,51 do ex-
presso. A diferença é clara: o expres-
so custa 64% mais caro que o coado. 
No entanto, se você estiver disposto a 
desembolsar um pouco mais por um 
cafezinho mais refinado, o expresso é 
a escolha certa. De qualquer forma, 
não podemos ignorar o fato de que 
a bebida coada é servida em 58% dos 
restaurantes pesquisados, sendo uma 
opção mais popular e muitas vezes 
cortesia em estabelecimentos mais 
simples.

Enquanto o café expresso, servido 

em 25% dos locais, está mais associa-
do a restaurantes mais sofisticados. 
A escolha entre o café coado e o ex-
presso pode, portanto, ser um refle-
xo não apenas de gosto, mas também 
do seu orçamento disponível. Afinal, 
nada como um café expresso para dar 
um toque de classe ao seu dia, mes-
mo que isso signifique sacrificar um 
pouco do seu orçamento destinado à 
alimentação.

O cafezinho pós-almoço, um 
pequeno luxo cotidiano, está se 
tornando uma despesa significativa 
para muitos. Como qualquer outro 
item de consumo, seu custo pode 
ser gerido com mais atenção e pla-
nejamento. Para os trabalhadores, a 

pesquisa oferece uma oportunidade 
para reavaliar suas opções e ajustar 
seus hábitos de consumo. Para os 
estabelecimentos, é um dado crucial 
para entender o comportamento de 
seus clientes e adaptar suas ofertas.

No fim das contas, seja coado ou 
expresso, o café é mais do que uma 
simples bebida; é uma parte funda-
mental da nossa rotina diária, uma pe-
quena indulgência que, por mais que 
pareça insignificante, pode impactar 
profundamente nossas finanças pes-
soais. Portanto, da próxima vez que 
pedir um cafezinho, lembre-se: você 
está pagando por um momento de 
prazer e, possivelmente, por um pe-
queno rombo no orçamento!

À medida que a população 
brasileira envelhece, a busca por 
uma vida ativa e saudável se tor-
na uma prioridade. Contudo, um 
aspecto frequentemente negli-
genciado é a comunicação. A Dra. 
Cristiane Romano, fonoaudióloga 
e especialista em expressividade, 
ressalta que manter a voz e a ha-
bilidade de se comunicar é essen-
cial para o bem-estar emocional e 
a interação social dos idosos.

O Brasil vive um avanço sig-
nificativo no envelhecimento da 

população. De acordo com dados 
recentes do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
a proporção de pessoas com 60 
anos ou mais deve crescer de 
15,3% em 2020 para 34,4% em 
2060, impactando diretamente 
diversos aspectos da sociedade, 
inclusive a comunicação. Diante 
dessa realidade, a Dra. Cristiane 
Romano, ressalta que manter a 
saúde vocal é fundamental para 
que os idosos possam desfrutar 
de relacionamentos saudáveis e 

de uma vida social ativa.
A diminuição da capacidade 

vocal e auditiva, comum na ter-
ceira idade, pode resultar em 
isolamento e dificuldades de in-
teração, aspectos que impactam 
diretamente na qualidade de vida 
de muitos idosos. “A comunicação 
é um dos pilares das relações so-
ciais. Quando um idoso começa 
a enfrentar dificuldades para se 
expressar ou entender o que é 
dito, isso pode gerar frustração e 
solidão”, explica a Dra. Cristiane.

A fonoaudiologia não é apenas 
uma ciência que trata de proble-
mas de comunicação, mas uma 
aliada no processo de envelheci-
mento. Romano sugere práticas 
que podem ser incorporadas à 
rotina dos idosos, aprimorando 
a comunicação e, consequente-
mente, o bem-estar:

Treinamento vocal: exercícios 
de projeção e dicção ajudam a 
fortalecer as cordas vocais e pro-
movem uma fala mais clara.

Atividades em grupo: partici-

par de grupos de leitura ou canto 
estimula a socialização e a melho-
ria da audição e comunicação.

Tecnologia assistiva: o uso de 
aparelhos de amplificação sonora 
pode facilitar a audição em con-
versas, proporcionando maior 
interação social.

Envolvimento familiar: a par-
ticipação da família nas intera-
ções sociais dos idosos cria um 
ambiente mais acolhedor e pro-
pício para a comunicação.

Terapia fonoaudiológica: 

consultas regulares com um 
especialista podem oferecer 
suporte personalizado para de-
safios relacionados à fala e voz.

A Dra. Cristiane Romano des-
taca que não é apenas a saúde 
física que deve ser priorizada no 
envelhecimento, mas também a 
saúde vocal. “Investir na comu-
nicação do idoso é essencial 
para garantir que cada pessoa 
tenha a voz livre para expressar 
seus pensamentos e experiên-
cias”, conclui.

“quem é quem”. De uma coisa, po-
rém, ele nunca abriu mão: sua ori-
gem. Onde quer que vá, faz questão 
de ser anunciado como Theodomi-
ro Paulino, de Montes Claros. Creio 
que, se perguntado sobre sua vida, 

ele poderia simplesmente dizer: 
“Vivi o que quis, quando eu quis”. 
A história social de Montes Claros 
se confunde tanto com sua vida 
que não seria exagero dizer que foi 
Theo o grande autor dessa história.
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Brasil pode ir de 2% para 25% da 
produção mundial de lítio

Governo de Minas publica novos atos de 
progressão e promoção da carreira de servidores

Governo de Minas dispensa 25 mil empresas 
da entrega da Declaração de Apuração e 
Informações do ICMS

Mineral usado em baterias de carros elétricos, híbridos e de celulares é visto como estratégico 
para a indústria. Diante de uma maior participação do Brasil na produção mundial de lítio, 
especialista reforça importância de profissionais da mineração dominarem idiomas estrangeiros

No total, foram publicados 2.374 novos atos de evolução na carreira dos servidores da Educação

Iniciativa reduz a burocracia e facilita a vida de quem investe e gera empregos no estado

A produção de lítio no Brasil res-
ponde atualmente por 2% do que 
é produzido no mundo, mas essa 
porcentagem pode chegar a 25% 
nos próximos anos. O dado é da 
consultoria A&M Infra e foi divulga-
do pela Agência Gov.

Além disso, os investimentos 
ligados a esse mineral vão atingir 
R$ 15 bilhões até 2030, estima o 
Ministério de Minas e Energia. O 
montante, no entanto, pode ser 
ainda maior, já que só o estado de 
Minas Gerais (onde está a maior re-
serva de lítio no país) apresentou 
a mesma projeção, como também 
reportado pela publicação.

O lítio é usado, por exemplo, na 
produção de baterias de carros elé-
tricos, híbridos e de celulares, em 
foguetes, em medicamentos, na me-
talurgia, em cerâmicas e vidrarias. 
Trata-se de um mineral estratégico 
para a indústria e para a transição 
energética.

“O Brasil, com suas reservas sig-
nificativas de lítio, principalmente 
em Minas Gerais e, mais recente-
mente, no Nordeste do país, está 
bem posicionado para se tornar um 
dos líderes mundiais na produção. 
As principais potencialidades do lí-
tio brasileiro incluem não apenas a 
sua abundância, mas também a alta 
qualidade do minério, que é valori-
zada nos mercados internacionais”, 
afirma Alexandrine Brami, CEO e 
cofundadora do Lingopass.

O Lingopass é uma edtech que 
oferece soluções de ensino de idio-
mas para outros negócios, atuando, 
inclusive, com uma trilha de con-
teúdos focada especificamente no 
mercado de mineração. 

Brami ressalta a importância do 

domínio de línguas estrangeiras em 
um segmento tão globalizado. Para 
ele, aspectos como negociações 
internacionais, parcerias e colabo-
rações globais, gestão de cadeia de 
suprimentos global e publicação de 
pesquisas em mídias estrangeiras 
exigem dos colaboradores a fluên-
cia em outros idiomas. “Cada um 
desses contextos exige uma comu-
nicação eficaz para garantir sucesso 
e ampliar oportunidades no cenário 
internacional”, pontua.

Diversos documentos e ferra-
mentas utilizados pelo setor de 
mineração podem demonstrar a 
importância da fluência em outros 
idiomas. Para empresas que bus-
cam expandir seus negócios para 
os Estados Unidos, por exemplo, 
é preciso travar contato com a EPA 
(Environmental Protection Agency - 
Agência de Proteção Ambiental, em 
tradução livre), órgão responsável 
por proteger a saúde humana e o 
meio ambiente, que é quem emite 
o EPA Licensing Information, docu-
mento de suma importância para o 
setor.

Outros exemplos são os mapas 
geológicos GeoScan, ferramentas 
utilizadas para entender a composi-
ção, estrutura e história do subsolo 
terrestre; e os estudos de viabili-
dade (feasibility studies), que são 
umas análises detalhadas utilizada 
para avaliar a viabilidade de um 
projeto, proposta de negócio ou 
plano específico. 

“A habilidade linguística facilita 
acordos transnacionais, permitindo 
que profissionais do setor minera-
dor negociem contratos com mais 
eficácia, compreendam melhor as 
normas internacionais de seguran-

ça e operações, e se comuniquem 
eficientemente. Esse conhecimento 
é vital, especialmente em um setor 
que depende tanto da precisão téc-
nica quanto da cooperação interna-
cional”, diz.

Ela exemplifica o raciocínio 
dizendo que um engenheiro de 
minas brasileiro fluente em inglês 
ou mandarim está melhor posicio-
nado para trabalhar com equipa-
mentos fornecidos por empresas 
da China, assim como participar 
de conferências e treinamentos in-
ternacionais.

Brami cita, além do inglês, o 
espanhol como outro idioma im-
portante, mencionando um me-
morando recente firmado entre 
os governos do Brasil e Chile no 
mercado do lítio. “Nesse contexto, 
o domínio espanhol é fundamen-
tal para os profissionais que atuam 
neste mercado, facilitando a comu-
nicação e colaboração efetiva entre 
as equipes técnicas e de gestão dos 
dois países”, destaca.

COMENTÁRIO DO 
ENGENHEIRO E CEO DA 

ENERCONS IVO PUGNALONI

Para o CEO da ENERCONS, en-
genheiro eletricista Ivo Pugnaloni, 
a carga no sistema elétrico que 
essa nova unidade industrial vai 
acrescentar não poderá ser susten-
tada por geração solar, altamente 
influenciada por dias nublados, 
chuvosos e pelo inexorável horá-
rio depois das 16 horas, quando 
o sol vai se pondo.  “Só fontes 
hidrelétricas ou termelétricas po-
dem suprir cargas como essa, pois 
são permanentes. Resta saber se o 

Ministério de Minas e Energia vai 
preferir gerar energia elétrica com 
água nacional, ou com derivados 
de petróleo importados, caríssi-
mos e poluentes” comentou.

Pugnaloni lamentou estar ainda 
paralisada nas assessorias do MME 
, há três anos, a precificação das 
externalidades ( benefícios e pre-
juízos adicionais ao meio ambien-
te) de cada fonte. “Talvez seja a 
ação dos poderosos “lobbies”  aos 
quais se referiu o próprio ministro 
Silveira na sua excelente entrevista 
à CNN, semana passada”, disse o 
executivo que foi diretor de plane-
jamento da COPEL , concessioná-
ria do Paraná. 

“Não há como negar que as as-
sessorias do MME estarão fazendo 
o governo incorrer em grave risco 
de judicialização caso o Leilão de 

Reserva de Capacidade não venha 
a atender ao artigo 26, parágrafo 
1-G que determina que todos os 
benefícios ambientais e de garantia 
de fornecimento sejam considera-
dos, nos certames como esse, que 
envolvem centenas de bilhões de 
reais em energia elétrica, disse ele. 

“Vejam leitores o que diz a Lei 
9784/99 Art. 26 § 1º-G. “O Poder 
Executivo federal definirá dire-
trizes para a implementação, no 
setor elétrico, de mecanismos 
para a consideração dos benefí-
cios ambientais, em consonância 
com mecanismos para a garantia 
da segurança do suprimento e da 
competitividade, no prazo de 12 
(doze) meses, contado a partir da 
data de publicação deste parágra-
fo. Se isso não aconteceu, o MME 
corre o risco de um mandado de 

segurança interromper todo esse 
processo de compra enorme, pois 
a data de publicação deste pará-
grafo foi 01.03.21. E quem aviusa, 
geralmente, amigo é”, adendou.

“O atual governo brasileiro 
precisa entender, de uma vez por 
todas, que não basta geração solar 
e eólica para fazer a transição ener-
gética, pois elas são fontes intermi-
tentes. Param de uma hora para a 
outra de produzir. Essas duas fon-
tes são muito boas, mas tem esse 
grave defeito. Sem novas hidrelé-
tricas para completar a geração 
faltante da solar e eólica a cada 
momento, a nossa matriz vai ter 
que usar cada vez mais termelétri-
cas que já são, graças às manobras 
desses lobbies, mais de 37% da ca-
pacidade instalada do Brasil”, con-
cluiu preocupado Ivo Pugnaloni.

O Governo de Minas publicou 
novos atos de benefícios de progres-
são e promoção para os servidores 
efetivos que cumpriram os requisi-
tos exigidos na carreira. A medida dá 
continuidade às ações do Governo, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), com a finalidade de valorizar 
os servidores da rede estadual de 
ensino. 

Os atos foram publicados no Di-
ário Oficial do Estado, na última sex-
ta-feira (13/9), sendo 1.633 conces-
sões de progressão e 741 concessões 
de promoção, disponíveis a partir 
da página 31 do Diário. No total são 
2.374 novos atos de evolução na car-
reira dos servidores da Educação. 

Só em 2024 somam-se um total 
de 57.922 benefícios concedidos de 

promoção e progressão para aten-
der aos servidores efetivos.

PLANO DE CARREIRA

O Plano de Carreira dos Profissio-
nais da Educação Básica foi estabe-
lecido pela Lei n° 15.293/2004. A di-
retriz define a evolução nas carreiras 
dos servidores efetivos da SEE/MG, 
por meio de progressões e promo-
ções.

As progressões são horizontais, 
com mudanças de grau na carreira, e 
os critérios para concessão são: estar 
em efetivo exercício, ter cumprido 
o interstício de dois anos de efeti-
vo exercício no mesmo grau e ter 
recebido duas avaliações de desem-
penho individual satisfatórias desde 
a sua progressão anterior (70% ou 

mais).
Já as promoções são verticais, 

com mudanças de nível na carrei-
ra. Os critérios para concessão são: 
estar em efetivo exercício, ter cum-
prido o interstício de cinco anos de 
efetivo exercício no mesmo nível, ter 
recebido cinco avaliações de desem-
penho individual satisfatórias, desde 
a sua promoção anterior (70% ou 
mais) e possuir a escolaridade mí-
nima exigida para o nível imediata-
mente superior.

Para que a evolução na carrei-
ra ocorra, os dados do servidor no 
Sistema de Administração de Pessoal 
(Sisap) devem estar sempre atua-
lizados. Essa atualização compete 
às Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs) e à Unidade Central. 
(AGÊNCIA MINAS)

O Governo de Minas atingiu a 
marca de 25 mil empresas dispen-
sadas da entrega da Declaração de 
Apuração e Informações do ICMS 
(Dapi).

A iniciativa representa uma sig-
nificativa redução da burocracia, 
permitindo que as empresas desti-
nem mais tempo e recursos finan-
ceiros para as suas atividades fim.

Em médio prazo, a expectativa 
da Secretaria de Estado de Fazenda 

(SEF) é que todos os cerca de 100 
mil contribuintes dos regimes de 
apuração normal do ICMS (débito/
crédito) e aqueles isentos ou imu-
nes deixem de elaborar e transmi-
tir a Dapi.

Para as empresas dispensadas, 
o Conta Corrente Fiscal é gerado 
pela própria SEF, com base nos da-
dos da Escrituração Fiscal Digital 
(EFD).

Para aderir à simplificação, os 

contribuintes devem fazer a op-
ção por meio de módulo próprio 
do Sistema de Administração da 
Receita Estadual (Siare), que va-
lidará Dapis e EFDs dos últimos 
três períodos de apuração, a fim 
de verificar se estão escriturando 
corretamente.

A SEF criou, ainda, uma ferra-
menta para facilitar duplamente o 
trabalho do contribuinte desobri-
gado de Dapi: o “Gera DAE”, cujas 

funcionalidades são:
1 – Até a data de vencimento 

do imposto, é possível gerar o Do-
cumento de Arrecadação Estadual 
(DAE) por meio do aplicativo;

2 – Valida antecipadamente a 
EFD de qualquer período de apura-
ção, de modo a saber se há alguma 
correção a ser feita. Assim, o contri-
buinte evita fazer substituições de 
arquivos.

O Gera DAE está disponível para 

download neste link. 
No mesmo sentido de simplifi-

car as obrigações acessórias, a SEF 
está gerando a Declaração Anual do 
Movimento Econômico Fiscal (Da-
mef ), também com dados da EFD.

Essa facilidade permitiu maior 
agilidade e qualidade na apuração 
do Valor Adicionado Fiscal (VAF), 
base para distribuição dos repasses 
constitucionais da quota do ICMS 
aos municípios.

A partir da Damef gerada pela 
SEF, os contribuintes fazem a com-
plementação de informações no 
Siare.

A Secretaria de Fazenda, com 
essa iniciativa, confere transparên-
cia e segurança aos contribuintes 
mineiros.

Eventuais dúvidas devem ser 
encaminhadas ao Fale Conosco da 
SEF, no assunto “Desobrigar Dapi – 
geração pela EFD”.
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Novo centro de processamento celular aumenta 
possibilidades de transplantes de medula óssea

Quando usar misturas caseiras pode 
ser uma boa ideia e quando evitar

Mudanças bruscas de temperatura 
podem afetar a imunidade 

INOVAÇÃO EM MINAS GERAIS

CONTROLE DE PRAGAS
Um dos principais riscos 
associados ao uso de misturas 
caseiras é a possibilidade de 
reações adversas

Pneumologista dá dicas de como 
proteger a saúde das quedas 
repentinas nos termômetros 

GABRIELE SANTOS

Minas Gerais dá um passo sig-
nificativo na área da saúde com a 
inauguração do Centro de Proces-
samento Celular da Fundação He-
mominas. A nova unidade, que faz 
parte do Centro de Tecidos Bioló-
gicos (Cetebio), já beneficiou mais 
de 2 mil pacientes desde sua funda-
ção em 2013, oferecendo serviços 
de terapia celular para dez centros 
transplantadores em todo o estado.

Anteriormente, pacientes que 

necessitavam de transplantes de 
medula óssea em Minas precisavam 
se deslocar para outros estados, 
enfrentando dificuldades e atrasos 
no tratamento. Com a inauguração 
do Cetebio, agora é possível reali-
zar o processamento das células e 
tecidos biológicos em Minas Gerais, 
tornando o tratamento mais acessí-
vel e eficiente.

Entre os beneficiados, está Ma-
ria D’Ajuda Antônio, uma dona de 
casa de 54 anos diagnosticada com 
uma doença mieloproliferativa crô-

nica. Após um longo período de 
tratamento, Maria D’Ajuda realizou 
um transplante de medula óssea no 
Hospital das Clínicas da Universida-
de Federal de Minas Gerais (HC-U-
FMG). O procedimento, que envol-
veu a utilização de células doadas 
por um irmão compatível, transfor-
mou sua vida, aliviando sintomas e 
melhorando sua qualidade de vida.

O coordenador do Cetebio, 
André Belisário, destaca que a im-
plantação do centro trouxe agili-
dade e segurança ao processo de 

transplante: “Antes da existência do 
Centro de Processamento Celular, o 
processo era mais demorado e one-
roso. Agora, com o Cetebio, ganha-
mos em eficiência e segurança, com 
a possibilidade de processamento 
de células para uso imediato ou 
criopreservação.”

O Cetebio realiza a deseritro-
citação das células, processando o 
material para uso a fresco ou para 
criopreservação em temperaturas 
extremamente baixas. O centro 
também recebe material genético 

de outros estados e países, amplian-
do a capacidade de atendimento 
para pacientes mineiros.

A médica Ana Karine Vieira, 
coordenadora do serviço de trans-
plantes de medula óssea do HC-
-UFMG, explica que o processo de 
transplante é centralizado e efi-
ciente, com dois tipos principais: 
autólogo e alogênico. No caso de 
Maria D’Ajuda, foi realizado um 
transplante alogênico com células 
doadas por um familiar.

O HC-UFMG, um dos centros 

transplantadores de Minas, conti-
nua recebendo pacientes de todo o 
estado e é responsável por coorde-
nar o tratamento desde a consulta 
inicial até o transplante, garantindo 
acesso a cuidados especializados e 
suporte contínuo.

O Cetebio, com suas novas capa-
cidades e serviços, representa um 
avanço crucial no tratamento de 
doenças hematológicas, oferecendo 
uma solução local para pacientes 
que antes precisavam buscar trata-
mento fora do estado.

Manter a casa livre de pragas 
é fundamental para a segurança 
e saúde do ambiente. Muitas pes-
soas optam por utilizar misturas 
caseiras como alternativa aos pro-
dutos comerciais para combater 
insetos e outros indesejados. No 
entanto, a eficácia e segurança 
dessas soluções podem variar sig-
nificativamente, conforme explica 
Meydson Gutemberg, biólogo e 
professor do curso de Farmácia da 
UNINASSAU Paulista.

As misturas caseiras são fre-
quentemente procuradas devi-
do à sua acessibilidade e custo 
reduzido. Ingredientes comuns, 
como folha de louro, ácido acéti-
co (vinagre) e cravo-da-índia, são 
utilizados para criar soluções que 

prometem repelir pragas. “Essas 
misturas podem ser econômicas e 
têm a vantagem de serem menos 
prejudiciais ao meio ambiente 
comparadas aos produtos quími-
cos sintéticos. Contudo, sua eficá-
cia pode ser limitada e elas não são 
capazes de desinfetar o local ou 
prevenir novas infestações”, alerta 
Gutemberg.

Um dos principais riscos asso-
ciados ao uso de misturas caseiras 
é a possibilidade de reações adver-
sas. “Algumas combinações podem 
causar irritações na pele, olhos e 
trato respiratório, especialmente 
em pessoas com sensibilidades. 
Além disso, a falta de controle so-
bre a concentração dos ingredien-
tes ativos pode resultar em uma 

eficácia reduzida contra as pragas”, 
explica o especialista.

Apesar desses riscos, as mistu-
ras caseiras podem ser úteis como 
medidas paliativas. Elas funcionam 
melhor em situações onde a in-
festação é leve e podem ajudar a 
criar um ambiente menos atraen-
te para pragas. No entanto, para 
problemas mais graves ou persis-
tentes, a orientação de um profis-
sional é recomendada. “Em casos 
de infestações severas, consultar 
um especialista pode ser a me-
lhor abordagem para garantir um 
controle eficiente. Utilizar ingre-
dientes caseiros com precaução e 
como parte de uma estratégia mais 
ampla pode ser benéfico”, conclui 
Gutemberg.

Com os efeitos das mudanças 
climáticas, o Brasil tem passado por 
variações bruscas de temperatura, e 
estas, por sua vez, podem prejudicar 
a saúde, causando um efeito similar 
ao de um choque térmico no corpo, 
favorecendo o surgimento de infec-
ções respiratórias e crises alérgicas.

Resfriados, gripes, sinusites e ri-
nites são as principais doenças que 
surgem quando o clima esfria abrup-
tamente e, quem possui asma ou 
bronquite, pode ter o agravamento 
dos sintomas. O Dr. Mauro Gomes, 
médico pneumologista, professor da 
Faculdade de Ciências Médicas da 
Santa Casa de S. Paulo e consultor 

da farmacêutica Glenmark, explica 
que “o organismo adapta a sua tem-
peratura à do ambiente por meio de 
vasodilatação, constrição dos vasos 
sanguíneos e transpiração. Esse me-
canismo, quando em pleno funcio-
namento, evita o choque térmico. 
Porém, quando falha, atrapalha a 
atividade das células e enfraquece o 
sistema de defesa do corpo”.

O médico explica também que 
maus hábitos também podem de-
sencadear crises alérgicas e prolife-
ração de vírus e bactérias: “Com a 
queda repentina da temperatura, as 
vias áreas nasais estão desprepara-
das para receber o ar frio e podem 

inflamar. Ao fechar portas e janelas 
para manter o ambiente aquecido, 
a situação pode piorar ao diminuir 
a ventilação do espaço e facilitando 
o acúmulo de pó e a transmissão de 
vírus e bactérias”.

A seguir, o Dr. Mauro Gomes lista 
alguns hábitos que podem minimizar 
as chances de o corpo sofrer com as 
mudanças bruscas de temperatura.

Beber água
No frio, temos a tendência de in-

gerir menos água, o que é um erro. 
Seja em climas quentes ou gelados, 
é importante se manter hidratado, 
bebendo pelo menos 2 litros de água 

por dia, para um melhor funciona-
mento do sistema de defesa do or-
ganismo.

Manter a ventilação do am-
biente

Seja em casa ou no trabalho, 
mantenha as janelas abertas para que 
o ar circule e não gere acúmulo de 
pó, ácaros e mofo, que favorecem a 
proliferação de vírus e bactérias que 
provocam as infecções respiratórias.

Alimentação saudável
Manter uma dieta rica em nu-

trientes, com vitaminas, fibras, sais 
minerais e polifenóis, é importante 

para fortalecer o organismo contra 
infecções respiratórias.

Manter o corpo aquecido
Em dias frios, vale manter o corpo 

aquecido para evitar choques térmi-
cos. Portanto, é indicado se agasa-
lhar com roupas mais adequadas ao 
clima, e acessórios como cachecóis e 
toucas.

Uso de medicamentos
Para as pessoas que sofrem com 

as crises alérgicas sazonais, como ri-
nite e sinusite, o uso de medicamen-
tos antialérgicos alivia os sintomas de 
espirros, coriza e coceira nos olhos, 

garganta e nariz, trazendo melhor 
qualidade de vida, mesmo quando as 
temperaturas caem repentinamente.

Já para manter a umidade das 
vias aéreas, o uso de nebulizadores 
pode aliviar a sensação de secura e ir-
ritação. Para quem possui condições 
como a asma ou bronquite, é impor-
tante estar mais atento ao tratamento 
com os medicamentos prescritos por 
um profissional médico. Nesse caso, 
os sprays com medicações inalatórias 
são indicados por sua ação anti-infla-
matória e broncodilatadora, ajudan-
do a aliviar os sintomas, prevenindo 
as crises e melhorando a qualidade 
de vida dos pacientes.
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Diretor da Rural tome posse no Conselho 
Nacional de Recursos Hídricos

ONG prematuridade com 
foca em conscientização 
e segurança no 
atendimento neonatal 
em setembro

Minas

O Professor da UFMG, Flávio 
de Oliveira Gonçalves, Presidente 
do CBH Verde Grande e Diretor 
Financeiro da Sociedade Rural 
de Montes Claros, foi um dos 50 
membros titulares e suplentes 
empossados, em Brasília-DF, para 
compor o Conselho do Conselho 
Nacional de Recursos Hídricos 
(CNRH) para o mandato de 2024 
a 2028.

O órgão colegiado consultivo 
e deliberativo, integrante do Sis-
tema Nacional de Gerenciamento 
de Recursos Hídricos (SINGREH) 
é regulamentado pelo Decreto n° 
11.960, de 21 de março de 2024. 

Representantes da Agência Na-
cional de Águas e Saneamento Bá-
sico (ANA) apresentaram aos novos 
membros do CNRH o Pacto pela 
Governança da Água, o relatório 

Conjuntura dos Recursos Hídricos 
no Brasil e o trabalho que vem sen-
do realizado pelo Grupo Técnico 
de Assessoramento para Estudos 
Hidrológicos e de Segurança de 
Infraestruturas de Reservação e de 
Proteção de Cheias no Estado do 
Rio Grande do Sul (GTA RS).  

Durante a abertura da 55ª Reu-
nião Extraordinária, o diretor in-
terino da ANA Marco Neves falou 
sobre o papel da Agência em de-
fender a pauta do CNRH e assun-
tos que precisam ser priorizados 
nesse sentido.

“Um tema que temos defendido 
e que certamente, será pauta dos 
debates no âmbito do Conselho 
Nacional de Recursos Hídricos, são 
as ações integradoras que olham 
para o território, onde a política 
pública tem que se assentar e dar 

solução integrada.  É ali, nessa con-
cepção de formulação de política 
pública, que está um dos grandes 
desafios de tratarmos as questões 
de gestão e governança da água de 
uma forma compartimentada. Por 
isso, temas relevantes, como ci-
dades resilientes, como a questão 
da relação entre água superficial 
e subterrânea, como a integração 
são temas que trarão bons debates 
e boas atitudes em termos de for-
mulação de política pública”, afir-
mou o diretor interino.  

Para Flávio, o Conselho é res-
ponsável por abordar a legislação 
relacionada aos recursos hídricos e 
ao saneamento no Brasil. 

“Dentro do Conselho, existem 
várias instâncias conhecidas como 
câmaras técnicas, que se dedicam a 
temas específicos. Por exemplo, há 

câmaras técnicas que tratam de se-
gurança de barragens, outorga de 
água e cobrança pelo uso da água, 
além de câmaras focadas em água 
subterrânea. Ao todo, são sete câ-
maras técnicas, formadas por espe-
cialistas designados para discutir 
assuntos correlatos. O Conselho 
Nacional é a principal instância 
em nível federal responsável por 
legislar e tomar decisões sobre 
questões relacionadas aos recursos 
hídricos”, falou Flávio. 

Representatividade
Para o presidente da Sociedade 

Rural de Montes Claros, José Hen-
rique de Carvalho Veloso, a repre-
sentatividade de um membro do 
Norte de Minas no Conselho Na-
cional de Recursos Hídricos é de 
suma importância, especialmente 

considerando as características 
climáticas da região, que frequen-
temente enfrenta longos períodos 
de estiagem. 

“Nossa região, enfrenta desa-
fios significativos relacionados à 
escassez de água. A seca prolonga-
da afeta não apenas o abastecimen-
to humano, mas também a agricul-
tura, a pecuária e a biodiversidade. 
Um representante do Norte de Mi-
nas pode trazer uma visão prática 
e aprofundada dos impactos das 
mudanças climáticas e das práti-
cas de gestão hídrica, ajudando a 
desenvolver soluções adaptadas 
às condições locais”, esclareceu o 
líder ruralista.

Além disso, ele informou que 
a presença de um representante 
regional, no berço das discussões, 
pode fomentar a priorização de 

ações e investimentos em infraes-
trutura hídrica, como a construção 
de barragens e cisternas, a recupe-
ração de nascentes e a articulação 
de políticas que promovam o uso 
sustentável da água.

Flávio e José Henrique acre-
ditam que a participação ativa do 
Norte de Minas no debate nacional 
sobre recursos hídricos também 
contribui para a conscientização 
da sociedade sobre a importância 
da preservação dos nossos manan-
ciais e da gestão integrada dos re-
cursos hídricos. 

“É essencial a nossa participa-
ção, pois vai garantir que as vozes 
e necessidades do Norte de Minas 
sejam ouvidas e atendidas, promo-
vendo a justiça hídrica e a melho-
ria da qualidade de vida da popula-
ção local”, finalizou Flávio.

A ONG Prematuridade.com, a 
única organização nacional sem 
fins lucrativos dedicada à preven-
ção do parto prematuro e à defesa 
dos direitos dos bebês prematuros 
e suas famílias, está intensificando 
suas ações durante o mês de se-
tembro para promover a campanha 
“Setembro Verde-Esperança”. Esta 
iniciativa, promovida pelo Institu-
to Protegendo Cérebros Salvando 
Futuros, visa aumentar a conscien-
tização sobre a asfixia perinatal, 
uma condição que pode resultar 
em graves danos neurológicos para 
recém-nascidos.

A asfixia perinatal, que ocor-
re antes, durante ou logo após o 
parto, pode ter consequências du-
radouras para o desenvolvimento 
do bebê. A ONG Prematuridade.
com está empenhada em dissemi-
nar informações cruciais e engajar 
a sociedade na prevenção desta 
condição ao longo de todo o mês. 
A campanha busca garantir que o 
diagnóstico precoce e o tratamento 
adequado sejam acessíveis, preve-

nindo danos permanentes.
Além disso, a ONG apoia o Dia 

Mundial da Segurança do Paciente, 
celebrado em 17 de setembro, uma 
data instituída pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) para pro-
mover a segurança no atendimento 
médico. A campanha da Socieda-
de Brasileira para a Qualidade do 
Cuidado e Segurança do Paciente 
(SOBRASP) destaca a importância 
de reduzir erros diagnósticos, que 
representam 16% dos danos evitá-
veis na saúde. Esses erros podem 
ocorrer devido a falhas sistêmicas e 
cognitivas, que dificultam a correta 
identificação dos sinais e sintomas, 
bem como a comunicação eficaz 
dos resultados dos exames.

“É fundamental apoiar essas 
campanhas para assegurar que 
bebês prematuros e suas famílias 
recebam os cuidados e o suporte 
necessários. Iniciativas como o ‘Se-
tembro Verde-Esperança’ e o Dia 
Mundial da Segurança do Paciente 
são essenciais para destacar temas 
neonatais críticos e fortalecer a 

rede de apoio que impacta positi-
vamente a vida de muitos bebês”, 
afirma Denise Suguitani, diretora 
da ONG Prematuridade.com.

No Brasil, cerca de 10% dos re-
cém-nascidos, e mais de 60% dos 
bebês prematuros, necessitam de 
ventilação pulmonar na sala de 
parto para recuperar a respiração. 
Estima-se que anualmente cerca de 
20 mil crianças nasçam com falta 
de oxigenação no cérebro. A asfixia 
perinatal é uma condição crítica 
com possíveis consequências gra-
ves para o desenvolvimento neu-
rológico.

Os bebês prematuros, nascidos 
antes das 37 semanas de gestação, 
enfrentam vários desafios desde o 
nascimento, incluindo dificuldades 
respiratórias, infecções e compli-
cações no desenvolvimento. Neste 
contexto, a segurança no atendi-
mento hospitalar é crucial para 
garantir que esses bebês recebam 
cuidados adequados e seguros, 
minimizando riscos e promovendo 
seu bem-estar.

Feliz Aniversário, minha filha, minha Preciosa! Hoje você completa mais um 
ano de vida; mais um ano de existência junto de todos nós. Mas hoje estamos 
celebrando também sua maioridade. Completar dezoito anos é dar início a uma 
nova e desafiante etapa da vida.

Mais responsabilidades, maior autonomia. Você sabe que vou estar sempre do 
seu lado, meu amor! Tenha um dia memorável, minha querida! Desfrute.

São os sinceros votos de seus pais Paulo Luciano e Rita de Cássia ,  e avos 
Reginaldo e Cecilia.

Amamos você Maria Cecilia Silva Ribeiro   17/09/2024

Iniciativa visa fomentar a promoção da justiça hídrica e a melhoria da qualidade de vida da 
população norte-mineira 
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Abastecimento de 
água em Montes 

Claros passará 
por intermitências 

na quinta-feira

A Companhia de Saneamento de Minas Gerais 
(Copasa) anunciou que, devido a uma manuten-
ção operacional programada, o abastecimento 
de água em vários bairros de Montes Claros en-
frentará intermitências na próxima quinta-feira, 
19 de setembro. O fornecimento de água deve 
ser gradualmente restabelecido ao longo da noi-
te do mesmo dia.

Os bairros que serão afetados pela interrup-
ção são: Jardim Primavera, Novo Primavera, Vila 
Segura, Jardim Alegre, Moradas Montes Claros, 
Terra Jardim, Vila Aliança, Portal dos Ipês e Cris-
tais.

A Copasa ressalta que imóveis equipados com 
caixas d’água poderão experimentar menos im-
pacto, uma vez que essas reservas podem ajudar 
a manter o fornecimento de água durante o perí-
odo de manutenção.

A Companhia pede a compreensão da popula-
ção e orienta os moradores dos bairros mencio-
nados a fazerem a devida gestão do consumo de 
água para minimizar os transtornos.

FESTIVAL PSIU POÉTICO

Montes Claros abre inscrições para 
novo evento

Montes Claros abre inscrições 
para novo evento

A Defensoria Pública de Mi-
nas Gerais (DPMG) está pro-
movendo a 12ª edição estadu-
al do Mutirão Direito a Ter Pai, 
que ocorrerá simultaneamente 
em Montes Claros e em 40 
Unidades da DPMG em todo 
o estado. O evento, que busca 
garantir e fomentar o direito 
à paternidade e maternidade, 
será realizado no dia 11 de ou-
tubro de 2024, com inscrições 
abertas de 16 a 27 de setembro 
de 2024.

Novidades na edição de 
2024

Este ano, o Mutirão traz no-
vidades importantes. Além dos 
tradicionais exames de DNA e 
reconhecimento espontâneo 
de paternidade/maternidade, 
o evento incluirá sessões de 
conciliação. Essas novas ses-
sões têm como objetivo tratar 
de questões jurídicas relacio-
nadas à relação de pais e filhos 
e buscar a estruturação fami-

liar de forma mais abrangente.
Serviços disponíveis

Durante o Mutirão, os par-
ticipantes poderão acessar di-
versos serviços, entre eles:

- Reconhecimento de Fi-
liação Socioafetiva: Confirma 
a paternidade e maternidade 
com base no afeto, garantindo 
os mesmos direitos e deveres 
do parentesco biológico.

- Questões Jurídicas: Se-
rão abordadas questões como 
pensão alimentícia, revisão de 
alimentos, direito de convivên-
cia e guarda.

Dados e impacto
Em 2024, mais de 8 mil 

crianças em Minas Gerais fo-
ram registradas apenas com o 
nome da mãe, o que represen-
ta uma redução em relação aos 
anos anteriores. A média de re-
gistros sem paternidade foi de 
aproximadamente 4,72%, uma 
melhoria significativa em com-
paração com os 9,72% registra-

dos em 2016. Esse progresso é 
atribuído às ações da DPMG e 
campanhas de conscientização 
sobre a importância do reco-
nhecimento da paternidade.

Documentação 
necessária

Para participar do Mutirão, 
os interessados deverão apre-
sentar:

- Certidão de nascimento 
(quando aplicável).

- Documento pessoal com 
foto.

- Comprovante de endere-
ço.

- Documento pessoal do 
representante legal (para me-
nores).

- Nome, número de telefo-
ne e endereço do suposto pai.

Processos de 
reconhecimento

Nos casos em que o exame 
de DNA for solicitado, a coleta 

será realizada nas próprias 
Unidades da Defensoria 
Pública no dia do Mutirão. 
A Defensoria entrará em 
contato com o suposto pai 
para participar do exame 
ou ele poderá solicitar di-
retamente o exame, forne-
cendo as informações de 
contato do(a) suposto(a) 
filho(a).

Serviço
- Inscrições: 16 a 

27/09/2024
- Data do Mutirão: 

11/10/2024
- Locais e Horários para 

Inscrição:Unidades da 
DPMG participantes 

Com uma abordagem 
abrangente e novos servi-
ços, a edição de 2024 do 
Mutirão Direito a Ter Pai 
reflete o compromisso da 
DPMG com a estruturação fa-
miliar e a garantia dos direitos 
de paternidade e maternidade.

A Defensoria Pública de Minas Gerais (DPMG) 
está promovendo a 12ª edição estadual do Mu-
tirão Direito a Ter Pai, que ocorrerá simultanea-
mente em Montes Claros e em 40 Unidades da 
DPMG em todo o estado. O evento, que busca 
garantir e fomentar o direito à paternidade e ma-
ternidade, será realizado no dia 11 de outubro 
de 2024, com inscrições abertas de 16 a 27 de 
setembro de 2024.

Novidades na edição de 2024
Este ano, o Mutirão traz novidades importan-

tes. Além dos tradicionais exames de DNA e re-
conhecimento espontâneo de paternidade/mater-
nidade, o evento incluirá sessões de conciliação. 
Essas novas sessões têm como objetivo tratar de 
questões jurídicas relacionadas à relação de pais 
e filhos e buscar a estruturação familiar de forma 
mais abrangente.

Serviços disponíveis
Durante o Mutirão, os participantes poderão 

acessar diversos serviços, entre eles:
- Reconhecimento de Filiação Socioafetiva: 

Confirma a paternidade e maternidade com base 
no afeto, garantindo os mesmos direitos e deve-
res do parentesco biológico.

- Questões Jurídicas: Serão abordadas ques-
tões como pensão alimentícia, revisão de alimen-
tos, direito de convivência e guarda.

Dados e impacto
Em 2024, mais de 8 mil crianças em Minas 

Gerais foram registradas apenas com o nome 
da mãe, o que representa uma redução em re-
lação aos anos anteriores. A média de registros 
sem paternidade foi de aproximadamente 4,72%, 

uma melhoria significativa em comparação com 
os 9,72% registrados em 2016. Esse progresso 
é atribuído às ações da DPMG e campanhas de 
conscientização sobre a importância do reconhe-
cimento da paternidade.

Documentação necessária
Para participar do Mutirão, os interessados de-

verão apresentar:
- Certidão de nascimento (quando aplicável).
- Documento pessoal com foto.
- Comprovante de endereço.
- Documento pessoal do representante legal 

(para menores).
- Nome, número de telefone e endereço do 

suposto pai.

Processos de reconhecimento
Nos casos em que o exame de DNA for solici-

tado, a coleta será realizada nas próprias Unida-
des da Defensoria Pública no dia do Mutirão. A 
Defensoria entrará em contato com o suposto pai 
para participar do exame ou ele poderá solicitar 
diretamente o exame, fornecendo as informações 
de contato do(a) suposto(a) filho(a).

Serviço
- Inscrições: 16 a 27/09/2024
- Data do Mutirão: 11/10/2024
- Locais e Horários para Inscrição:Unidades da 

DPMG participantes 

Com uma abordagem abrangente e novos 
serviços, a edição de 2024 do Mutirão Direito a 
Ter Pai reflete o compromisso da DPMG com a 
estruturação familiar e a garantia dos direitos de 
paternidade e maternidade.
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MANUTENÇÃO PROGRAMADA

12ª EDIÇÃO DO MUTIRÃO DIREITO A TER PAI Essas novas sessões têm como objetivo 
tratar de questões jurídicas relacionadas 
à relação de pais e filhos e buscar a 
estruturação familiar de forma mais 
abrangente

Essas novas sessões têm como objetivo tratar de questões jurídicas 
relacionadas à relação de pais e filhos e buscar a estruturação 
familiar de forma mais abrangente



Montes Claros, segunda-feira, 16.9.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 7CIDADE

Délio Pinheiro apresenta suas propostas 
para Montes Claros hoje

Louvor nos Montes agita Montes Claros

Editora Unimontes marcará presença em congresso internacional 

Élid Noronha

Nesta terça-feira, 17 
de setembro, o candidato 
Délio Pinheiro (PDT) será 
o entrevistado na Sabatina 
Eleitoral da TV Gazeta Nor-
te Mineira, parte de uma 
série de entrevistas que 
visa aproximar os eleitores 
dos candidatos à Prefeitura 
de Montes Claros. Após 
a abertura do evento on-
tem, com Fábio Máquinas 
(Mobiliza), hoje será a vez 
de Délio apresentar suas 
ideias e discutir suas pro-
postas para o desenvolvi-
mento da cidade.

A entrevista será con-
duzida por Raphael Bi-
calho, apresentador do 
programa Ronda Geraes, e 
trará temas cruciais como 

saúde, educação, segu-
rança, transporte público 
e economia. Délio, que já 
possui experiência política 
e uma visão crítica sobre os 
desafios municipais, terá a 
oportunidade de detalhar 
seus planos de governo e 
destacar suas prioridades 
para o futuro da cidade.

A transmissão ocorre-
rá às 18 horas, pelo canal 
aberto da TV Gazeta Nor-
te Mineira, sintonia 2.1, e 
também estará disponível 
nas redes sociais da emis-
sora, no YouTube e Insta-
gram. A página “Eventos 
Moc”, com mais de 95 
mil seguidores, também 
retransmitirá a entrevista, 
ampliando o acesso ao 
conteúdo.

A Sabatina Eleitoral 

segue até o dia 21 de se-
tembro, dando voz a todos 
os candidatos registrados 
pelo TSE. 

Nossa administração 
será marcada pela trans-
parência, pelo cuidado 
e, principalmente, pela 
coerência e compro-
misso com as propostas 
do nosso plano de go-
verno. Olharemos para 
o todo e organizaremos 
cada canto de Mon-
tes Claros para que 
sejamos uma cidade 
modelo. É a nossa missão!

Ordem das entrevistas:
• Fábio Máquinas 

(Mobiliza) – dia 16 (segun-
da-feira)

• Délio Pinheiro 
(PDT) – dia 17 (terça-feira)

• Maurício (PL) – 

dia 18 (quarta-feira)
• Ruy Muniz (PSB) 

– dia 19 (quinta-feira)
• Paulo Guedes 

(PT) – dia 20 (sexta-feira)
• Guilherme Gui-

marães (União) – dia 21 
(sábado)

Essa série de entrevis-
tas é uma parceria entre a 
TV Gazeta Norte Mineira, 
o Grupo Vision, e a página 
Eventos Moc, com o objeti-
vo de criar uma plataforma 
democrática e transparen-
te para que os candidatos 
apresentem suas propostas 
diretamente à população. 
O evento promete ser um 
ponto decisivo na corrida 
eleitoral, permitindo que 
os eleitores façam suas es-
colhas com mais clareza e 
informação.

Na noite deste sábado (14/09), 
o reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, realizou 
o encerramento do 1° Louvor nos 
Montes, juntamente com o deputa-
do estadual Arlen Santiago e os pas-
tores Laís Santiago e Júlio César. A 
proposta da Unimontes, com a pro-
moção do evento, foi demonstrar 
seu compromisso com o respeito às 
diferenças, consolidando-se como 
um espaço acadêmico que valoriza 

a diversidade e a liberdade religio-
sa.

O Louvor nos Montes, que reu-
niu milhares de pessoas próximo 
ao Parque Sagarana, em Montes 
Claros, foi realizado pela Unimon-
tes e contou com uma programação 
voltada para debates, oficinas e mú-
sica, envolvendo grupos musicais 
extensionistas da universidade, se-
guida da pregação do pastor Júlio 
César e do show de encerramento 

com o cantor gospel Fernandinho 
de Paula.

A programação, que começou 
no dia 12/09 no campus-sede da 
Unimontes, contou com a ceri-
mônia de abertura realizada no 
auditório do Centro de Ciências 
Biológicas e da Saúde (CCBS) e foi 
presidida pelo reitor da Unimontes, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go. Em seu discurso, o reitor des-
tacou a relevância do evento para 

o ambiente acadêmico: “O Louvor 
nos Montes é uma oportunidade 
única de promovermos o diálo-
go entre fé e ciência, mostrando 
como essas duas esferas podem 
coexistir e enriquecer nossa so-
ciedade.”

A programação começou com 
a palestra “O que há por trás da 
ciência?”, ministrada pelo pro-
fessor Francisco Pianowski, da 
Universidade Estadual de Ponta 

Grossa (UEPG). O evento, que 
combina celebração religiosa e 
debates acadêmicos, buscou dis-
cutir a interseção entre ciência e 
religiosidade, explorando as tra-
dições católica, evangélica e de 
matriz africana.

O Louvor nos Montes promo-
veu diversas atividades. No dia 
13, houve uma mesa-redonda so-
bre “Religião e ciência: conflitos e 
convergências”, seguida de apre-

sentações culturais com grupos 
de diversas tradições religiosas. 
No dia 14/09, foi realizada a pales-
tra sobre “Religiosidade e saúde 
mental”, além de uma celebração 
ecumênica que reuniu represen-
tantes das tradições abordadas.

O evento foi aberto ao públi-
co e esperava reunir acadêmi-
cos, religiosos e a comunidade 
em geral para um diálogo enri-
quecedor.

No período de 24 a 27 de se-
tembro, será promovido o 2º 
Congresso Internacional de Edu-
cação e Inovação da Universidade 
Estadual de Montes Claros, que 
acontecerá no campus-sede da 
instituição. A Editora Unimontes 
marcará presença no evento com 
lançamentos de livros e apresen-
tações culturais.

O 2º Congresso Internacional 
da Unimontes terá como tema 
central “Educação e Sustentabili-
dade”, com a proposta de discutir 
de que forma a educação pode 
contribuir para o cumprimento 
dos Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS), em sintonia 
com a Agenda 2030 da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU).

A Editora Unimontes coorde-
nará, no evento, sessões de lança-
mentos de livros próprios, assim 
como de livros de outras editoras. 
Os lançamentos ocorrerão no 
Espaço do Livro e da Leitura. No 
local, será montada uma infraes-
trutura para viabilizar lançamen-
tos de e-books e livros impressos, 
conversas com autores e progra-
mação cultural. Ao todo, serão 
lançadas 16 obras, com atividades 
também no campus de Januária.

As atividades da Editora no 
campus-sede serão realizadas 
sempre a partir das 17 horas. No 
dia 24, a programação será aberta 
pela cantora Camille Cantuária. 
Em seguida, haverá divulgação de 
revistas científicas da Unimontes, 
seguida do lançamento dos livros 
Unimontes, História e Memória: 
60 anos formando professores 
no Norte de Minas e Cartas para 
as fundadoras da Fafil, ambos 
organizados pela professora 
Geisa Magela Veloso; Mundos 
digitais na sala de aula: explo-
rando tablets no ensino funda-
mental, das professoras Fábia 
Magali Santos Vieira e Bianca 
Souza Duarte; e Ser-tão crítico 
na Psicologia Social: produzin-
do vozes em tempos de necro-
política, organizado por Jaciany 
Soares Serafim, César Rota Júnior, 
Aline A. Rebelo, Leila Lúcia Gus-
mão Abreu e Nilson de Jesus Oli-
veira Leite Júnior.

No dia 25, as atividades come-
çarão com a apresentação musical 
da Oficina de Música e Tecnologia 
do Curso de Extensão em Música 
(CEM) da Unimontes. Em segui-
da, haverá divulgação de revistas 
científicas da Unimontes e o lan-

çamento dos livros Autocompo-
sição em perspectiva – do con-
ceito à eficiente concretização, 
organizado por Rafael Soares D. 
de Moura, Vitória Dreide Xavier 
Araújo Silva, Teddy Marques Fa-
rias Júnior, Marajane de Alencar 
Loyola, Talita Soares Moran e 
Richardson Xavier Brant; Cami-
nhos do Desenvolvimento – vol. 
1 Desenvolvimento Social, orga-
nizado por Felipe Fróes Couto, 
Juneo Matheus da Silva Cruz, 
Teddy Marques Farias Júnior 
e Vitória Dreide Xavier Araújo 
Silva; e Trabalho e formação hu-
mana: abordagens ontológicas e 
provocações contemporâneas, 
organizado por Leandro Lucia-
no Silva Ravnjak.

No dia 26, a programação co-
meçará com a apresentação do 
Coral VoxMontes, vinculado à 
Unimontes, e prosseguirá com 
a divulgação de revistas científi-
cas da Unimontes e o lançamen-
to dos livros Português escrito 
para surdos: princípios e refle-
xões para o ensino, organizado 
por Suely Fernandes, Maria Cris-
tina da Cunha Pereira e Maria 
Clara Maciel de Araújo Ribeiro; 
Ebook Fotográfico: (Res)signi-

ficando o parto para além da 
medicalização, organizado por 
Clara de Cássia Versiani; e Co-
nhecendo métodos não farma-
cológicos para alívio da dor do 
parto, também organizado por 
Clara de Cássia Versiani.

No dia 27, está previsto o 
lançamento do livro Escutas do 
indizível – a urgência subjetiva 
dos universitários, organizado 
por Marcelo Veras, Luiz Felipe 
Monteiro e Rogério Paes Henri-
que.

No campus de Januária, as 
atividades acontecerão no dia 
27 de setembro, a partir das 
20h30min, com o lançamento 
dos livros Lazer, mercado do 
entretenimento e circuitos fute-
bolísticos nos sertões de Minas 
Gerais, 1888-1925, de Daniel 
Venancio Oliveira Amaral; No-
vos cantos populares do rio São 
Francisco, organizado por Pe-
dro Henrique Almeida Santos, 
Ramiro Esdras Carneiro Batista 
e Ros’elles Magalhães Felicio; 
Mulheres da minha vida, de Va-
léria Matos Escobar; Estações, 
de Suerdes Rodrigues Viana; e 
Pausas, também de Suerdes Ro-
drigues Viana.

O evento foi aberto ao público e esperava reunir acadêmicos, religiosos e a comunidade em geral para um diálogo 
enriquecedor

O 2º Congresso Internacional da Unimontes terá como tema central “Educação e Sustentabilidade”

A Sabatina Eleitoral segue até o dia 21 de setembro, dando voz a todos os candidatos registrados pelo TSE

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA
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SAMU presta socorro a vítimas de 
colisão entre carro e carreta

Fiscalizações em Minas Gerais visam 
reduzir o desmatamento

MPMG obtém decisão judicial que obriga INSS 
a pagar pensão a filhos de mulher vítima de 
feminicídio

Acidente envolvendo 7 
veículos interdita 
BR-251 em Francisco Sá

GRAVE ACIDENTE EM OLHOS D’ÁGUA

NOVA EDIÇÃO DA OPERAÇÃO MATA ATLÂNTICA EM PÉ

Na noite deste domingo (15), 
uma colisão grave na MGC-451, 
em Olhos D’água, mobilizou equi-
pes do SAMU de Olhos D’água, Bo-
caiuva e Diamantina. O acidente 
envolveu um carro e uma carreta 
que estava parada às margens da 
rodovia. O veículo de passeio, que 
seguia de Porto Seguro (BA) para 
Bocaiuva (MG) com cinco pessoas 
a bordo, bateu na traseira da carre-
ta, resultando em uma vítima fatal 
e duas pessoas feridas.

O impacto da colisão causou 
a morte imediata de uma mulher 
que estava no banco do passageiro. 
Duas outras vítimas, uma menina 
de sete anos e uma mulher de 47 
anos, sofreram ferimentos graves. 
A menina apresentou traumatismo 
cranioencefálico grave, enquanto 
a mulher apresentava traumatis-
mo cranioencefálico e suspeita de 

fratura de costela. Ambas foram 
inicialmente transportadas por um 
veículo particular até serem inter-
ceptadas por uma ambulância do 
SAMU. As vítimas foram levadas 
ao Hospital de Bocaiuva e, poste-
riormente, a criança foi transferida 
para a Santa Casa de Montes Cla-
ros para tratamento especializado.

O motorista do carro e outra 
criança de sete anos foram ava-
liados pela equipe do SAMU de 
Diamantina e não apresentaram 
ferimentos.

ATENDIMENTOS DO SAMU 
MACRO NORTE DE 15 A 16

 DE SETEMBRO

Entre 6h da manhã do dia 15 e 
6h da manhã do dia 16 de setem-
bro, o SAMU Macro Norte recebeu 
743 ligações, resultando em 157 

atendimentos e 104 orientações 
médicas.

Os atendimentos na Macro Nor-
te foram distribuídos da seguinte 
forma:

- 58 casos clínicos, incluindo 5 
paradas cardiorrespiratórias.

- 40 atendimentos de trânsito, 
dos quais 20 envolveram motoci-
cletas.

- 12 atendimentos psiquiátri-
cos.

- 2 atendimentos obstétricos.

Em Montes Claros, os atendi-
mentos foram:

- 29 casos clínicos, incluindo 2 
paradas cardiorrespiratórias.

- 9 atendimentos de trânsito, 
com 5 envolvendo motocicletas.

- 3 atendimentos psiquiátricos.
- 1 atendimento obstétrico.

Na manhã deste domingo, 15 
de setembro, a BR-251, na serra 
de Francisco Sá, foi palco de um 
grave acidente envolvendo seis 
carretas, um caminhão e um auto-
móvel. O acidente ocorreu no km 
474 da rodovia e resultou em uma 
interdição total da pista até cerca 
das 14h.

O Corpo de Bombeiros de 
Francisco Sá foi acionado para o 
local e imediatamente iniciou os 

procedimentos de segurança. A 
equipe realizou a prevenção con-
tra incêndios durante a remoção 
dos veículos e a limpeza da pista 
para evitar riscos de derrapagem. 
Enquanto isso, o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU) 
atendeu o motorista do caminhão, 
que foi a única vítima necessitando 
de socorro. Os demais condutores 
não apresentaram ferimentos.

Além dos bombeiros e do SAMU, 

a Polícia Rodoviária Federal (PRF) e 
serviços de guincho também parti-
ciparam das operações, trabalhan-
do em conjunto para resolver a 
situação e liberar o tráfego o mais 
rápido possível.

A rodovia permaneceu interdita-
da durante o atendimento das ocor-
rências, e o tráfego foi normalizado 
por volta das 14h, após a conclusão 
dos trabalhos de remoção e limpe-
za.

A pedido do Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), a Justiça 
concedeu liminar determinando 
o pagamento de pensão especial a 
quatro filhos menores de uma mu-
lher vítima de feminicídio, crime 

ocorrido em Dom Cavati, no Vale 
do Rio Doce. Ela foi morta, em ju-
nho deste ano, vítima de golpes de 
faca desferidas pelo companheiro. 

Conforme alegado pelo MPMG, 
em razão do crime, os filhos meno-

res da vítima passaram a ficar sob 
os cuidados da avó materna e fazem 
parte de um grupo familiar carente, 
sem recursos materiais suficientes 
para proverem suas necessidades 
básicas cotidianas. 

Inicialmente, para que eles não 
vivam em situação de extrema po-
breza e miséria, a 2ª Promotoria de 
Justiça de Inhapim representou ao 
INSS para a instauração de proce-
dimento próprio tendo em vista a 

análise e concessão do benefício 
assistencial, com destinação à avó 
materna, o que não foi atendido. 

Por isso, o MPMG ingressou 
com Mandado de Segurança con-
tra a gerente da Agência de Previ-

dência Social do INSS em Inhapim 
pleiteando o provimento judicial. 
Com a decisão, o benefício assis-
tencial será concedido pelo Ins-
tituto Nacional do Seguro Social 
(INSS).

A partir desta segunda-feira, 
16 de setembro, Minas Gerais está 
engajada na mais ampla operação 
de combate ao desmatamento da 
Mata Atlântica já realizada no Bra-
sil. A Operação Mata Atlântica em 
Pé, que conta com a coordenação 
nacional do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) e da Asso-
ciação Brasileira dos Membros do 
Ministério Público de Meio Am-
biente (Abrampa), será realizada 
simultaneamente em 17 estados e 
prosseguirá até 27 de setembro.

Em sua sétima edição, a ope-
ração visa coibir e punir o des-
matamento ilegal do bioma Mata 
Atlântica, um dos ecossistemas 
mais ameaçados do país. Em Mi-
nas Gerais, a fiscalização é condu-
zida em parceria com o Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama), a Polícia Militar Ambien-
tal e a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad).

TECNOLOGIA E ESTRATÉGIA 
DE FISCALIZAÇÃO

As equipes de fiscalização 

utilizarão tecnologias avançadas 
para identificar áreas de desma-
tamento. Desde 2019, o projeto 
MapBiomas tem sido fundamen-
tal para o mapeamento de áreas 
desmatadas, utilizando imagens 
de satélite em alta resolução. A 
operação também incluirá visitas 
a campo para verificar e autuar as 
infrações identificadas.

RESULTADOS E IMPACTOS

Em 2023, a operação resultou 
na identificação de 17.931 hecta-
res de desmatamento ilegal, um 
aumento em relação aos 11.900 
hectares registrados em 2022. 
Ao todo, 1.399 polígonos foram 
alvo de fiscalização, resultando 
na aplicação de aproximadamen-
te R$ 82 milhões em sanções. 
No ano passado, Minas Gerais 
foi responsável por mais de R$ 9 
milhões em autuações por crimes 
ambientais.

De acordo com dados do Atlas 
dos Remanescentes Florestais da 
Mata Atlântica, atualizados em 
maio deste ano, o bioma perdeu 
14.697 hectares de vegetação na-
tiva entre 2022 e 2023. Embora 

haja uma redução de 27% em re-
lação ao período anterior, a taxa 
de desmatamento ainda é signi-
ficativa, especialmente em áreas 
de transição e próximas a outros 
biomas, como o Cerrado e a Caa-
tinga. Quatro estados – Piauí, Mi-
nas Gerais, Bahia e Mato Grosso 
do Sul – foram responsáveis por 
90% do desmatamento.

PERSPECTIVAS
 E FUTURO

O promotor de justiça Carlos 
Eduardo Ferreira Pinto, coor-
denador do Meio Ambiente do 
MPMG, destaca que a operação 
é uma iniciativa pioneira que 
utiliza inteligência e tecnologia 
para proteger o bioma. Alexandre 
Gaio, presidente da Abrampa, re-
força a importância da operação 
na criação de uma cultura de fis-
calização e na redução dos índi-
ces de desmatamento.

Ao final das ações, em 27 de 
setembro, serão apresentados os 
resultados da operação em uma 
transmissão online ao vivo, com 
detalhes sobre as áreas desmata-
das e as infrações detectadas.
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IFNMG-Campus Januária disponibiliza 
vagas para reopção e transferência

Procura por crédito aumenta 100% em 2024

Grão Mogol recebe projeto nos dias 16 e 17 
de setembro

INSCRIÇÕES ABERTAS

NORTE DE MINAS

“O JOVEM NO CENTRO DA RODA”

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG)-Campus 
Januária está oferecendo 537 vagas 
remanescentes em oito cursos de 
graduação para o segundo semestre 
letivo de 2024. As inscrições estão 
abertas de 16 a 20 de setembro e 
devem ser feitas online através do 
formulário disponível em [https://
forms.gle/Vv2x9X8S5Yq21wRG9]
(https://forms.gle/Vv2x9X8S5Y-

q21wRG9).
Os cursos disponíveis incluem 

bacharelados em Administração, 
Agronomia, Engenharia Civil, En-
genharia Agrícola e Ambiental e 
Sistemas de Informação, além de 
licenciaturas em Ciências Bio-
lógicas, Física e Matemática. As 
vagas serão preenchidas através 
de quatro modalidades: reopção 
de curso, transferência interna, 

transferência externa e ingresso 
de portador de diploma de nível 
superior.

Os candidatos deverão acom-
panhar o status de suas inscrições, 
que serão deferidas e divulgadas 
até o dia 4 de outubro. Em caso de 
empate no número de vagas, uma 
prova classificatória será realizada 
no dia 8 de outubro. O resultado 
final será divulgado até 14 de ou-

tubro.
O Edital nº 223/2024 do IFNM-

G-Campus Januária contém todas 
as informações necessárias, in-
cluindo detalhes sobre as inscri-
ções, pré-requisitos, distribuição 
de vagas, critérios de seleção e 
processo de matrícula.

ENTENDA AS MODALIDADES 
DE OCUPAÇÃO DAS VAGAS

1. Reopção de Curso: Para alu-
nos matriculados em um curso de 
graduação do IFNMG que desejam 
mudar para outro curso oferecido 
pelo mesmo campus.

2. Transferência Interna: Para 
alunos matriculados em um cam-
pus do IFNMG que querem trans-
ferir para outro campus do IFNMG.

3. Transferência Externa: Para 
alunos matriculados em institui-

ções de ensino superior diferen-
tes que desejam transferir para o 
IFNMG.

4. Ingresso de Portador de Di-
ploma de Nível Superior: Para por-
tadores de diploma de nível supe-
rior de instituições reconhecidas, 
nacionais ou estrangeiras.

Para mais detalhes, consulte o 
Edital nº 223/2024 disponível no 
site do IFNMG-Campus Januária.

GABRIELE SANTOS

A busca por crédito na região 
Norte de Minas mais do que do-
brou nos primeiros oito meses de 
2024 em comparação ao ano an-
terior. De janeiro a agosto, o Ban-
co de Desenvolvimento de Minas 
Gerais (BDMG) liberou R$ 114 
milhões em financiamentos para 

a região, um aumento significati-
vo em relação aos R$ 50 milhões 
concedidos no mesmo período de 
2023.

O crescimento também se re-
fletiu entre micro e pequenas em-
presas, com R$ 20 milhões libera-
dos para 304 empreendimentos, 
um aumento de 15% em relação 
ao ano passado. Montes Claros 

se destacou como a cidade com 
maior demanda, com um incre-
mento de 56% na procura por cré-
dito, totalizando R$ 11,5 milhões.

Para atender à crescente de-
manda, o BDMG ampliou o pra-
zo de financiamento para micro 
e pequenos empreendedores de 
48 para 72 meses, uma medida 
temporária para a linha de capital 

de giro. Além disso, desde 2019, 
o BDMG já concedeu R$ 130 mi-
lhões em crédito para projetos de 
energia solar na região, contri-
buindo para Minas Gerais manter 
a liderança nacional em energia 
solar fotovoltaica.

Neste ano, o BDMG anunciou 
R$ 300 milhões para financiar 
projetos de inovação, com 15 li-

nhas de crédito específicas para 
empresas que buscam desenvol-
ver novos produtos, serviços e 
tecnologias. Montes Claros, com 
sua forte presença industrial, 
como as farmacêuticas Hipolabo 
e Novo Nordisk, é um exemplo do 
potencial de inovação na região.

Em entrevista, Gabriel Viégas 
Neto, presidente do BDMG, desta-

ca o impacto positivo do aumento 
na procura por crédito: “Na me-
dida em que as empresas buscam 
mais crédito, o Banco contribui 
para estimular a geração de em-
pregos, renda e o desenvolvimen-
to regional. Destaco o potencial 
do Norte de Minas para a geração 
de energia solar e para empresas 
voltadas para inovação.”

O projeto “O Jovem no Centro 
da Roda” fará passagem por Grão 
Mogol/MG nos dias 16 e 17 de se-
tembro, com a apresentação de pe-
ças teatrais, contações de histórias 
e oficinas de artes cênicas. As ações 
contarão com intérprete de libras.

“O Jovem no Centro da Roda” 
consiste na circulação da peça te-
atral “As Aventuras de Xandinho”, 
com muita diversão, entretenimen-
to e conhecimento. Além da apre-
sentação do espetáculo, as ações 
também incluem contações de his-
tórias e oficinas, em que a equipe, 
junto à comunidade que receberá 
o projeto, decidirão quais assuntos 
são mais relevantes.

Os principais objetivos do proje-
to incluem a abordagem de temas 
relevantes para a comunidade local, 
fornecimento de conteúdo cultural 
de qualidade, atingir um público 
com idades diversas, devido às três 
ações (teatro, contação de história e 
oficina), bem como transmitir uma 
mensagem do quanto o tema é rele-

vante para o futuro.

Estrutura do projeto

Para que “O Jovem no Centro da 
Roda” seja realizado, será montada 
uma tenda com estrutura de palco 
e cadeiras, em praças e parques pú-
blicos. 

As apresentações teatrais pos-
suem duração de 1 hora, para a 
faixa etária de 8 a 14 anos; Já as 
contações de história acontecem 
em 30 minutos, para crianças de até 
8 anos; e as oficinas de artes cênicas 
serão feitas em 2 horas, para a faixa 
etária de 8 a 14 anos.

O tema principal das ações será 
o jovem, até por isso o projeto se 
chama “O Jovem no Centro da 
Roda”. Entre os assuntos, estarão 
a sustentabilidade, educação finan-
ceira, alimentação saudável, gravi-
dez na adolescência, IST, autome-
dicação, higiene pessoal e bullying. 

Tais ideias se somarão em conta-
to entre a equipe do projeto, bem 

como as Secretarias de Cultura dos 
municípios, bem como em pesquisa 
feita pelo corpo artístico da compa-
nhia teatral. 

Lei de Incentivo à Cultura, o 
projeto “O Jovem no Centro da 
Roda” tem a produção da INOVAR-
TE PRODUÇÕES E EVENTOS LTDA 
- ME, apoio da Komedi, com patro-
cínio da Minasligas e realizado pelo 
Ministério da Cultura, Governo Fe-
deral União e Reconstrução.

“Acreditar   no   desenvolvimento   
das   pessoas, dentro   e   fora   da 
empresa é um dos valores da Mi-
nasligas, que incentiva em projetos 
como este, que visam transformar, 
conscientizar e ampliar os horizon-
tes das pessoas”, destaca o gerente 
de RH, José Júnior. 

Sobre a Minasligas: Com quatro 
décadas de atuação, a Minasligas 
é uma das maiores produtoras de 
ECO Ferro Silício, ECO Silício Me-
tal e ECO Microsílica do Brasil.  O 
sucesso da empresa é resultado da 
combinação de importantes fatores: 

empreendedorismo e conhecimen-
to em gestão de negócios dos fun-
dadores e sucessores, a qualidade 
técnica das nossas equipes, o pro-
fissionalismo e a paixão dos empre-
gados pelo que fazem.

Sobre o Ministério: A principal 
ferramenta de fomento à Cultura do 
Brasil, a Lei de Incentivo à Cultura 
contribui para que milhares de pro-
jetos culturais aconteçam, todos os 
anos, em todas as regiões do país. 
Por meio dela, empresas e pessoas 
físicas podem patrocinar espetácu-
los – exposições, shows, livros, mu-
seus, galerias e várias outras formas 
de expressão cultural – e abater o 
valor total ou parcial do apoio do 
Imposto de Renda. A Lei também 
contribui para ampliar o acesso dos 
cidadãos à Cultura, já que os pro-
jetos patrocinados são obrigados a 
oferecer uma contrapartida social, 
ou seja, eles têm que distribuir 
parte dos ingressos gratuitamente 
e promover ações de formação e 
capacitação junto às comunidades. 

Montes Claros se destacou como a cidade com maior demanda, com um incremento de 56% na 
procura por crédito, totalizando R$ 11,5 milhões

Ações consistem na realização de apresentações teatrais, contações de histórias e oficinas de 
artes cênicas

Criado em 1991 pela Lei 8.313, o 
mecanismo do incentivo à cultura 
é um dos pilares do Programa Na-
cional de Apoio à Cultura (Pronac),-
que também conta com o Fundo Na-
cional de Cultura (FNC) e os Fundos 
de Investimento Cultural e Artístico 
(Ficarts). Lei de Incentivo à Cultura, 
Ministério da Cultura.

Serviço:

“O Jovem no Centro da Roda” 
em Grão Mogol/MG 

Datas, horários e locais:
Grão Mogol/MG
16 e 17 de setembro
Praça Beira Rio                                               
Praça Coronel Janjão
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Zefa Leonel pede que Tia Salete guarde segredo sobre a gravidez de Qui-
nota. Quinota garante a Torquato Tasso que Artur saberá de seu bebê no mo-
mento certo. Artur ajuda Blandina com seus investimentos, sem perceber que 
a moça está apaixonada por ele. Benvinda convence Seu Tico Leonel a deixar 
que Margaridinha cuide de sua vida. Deodora se alia a Nivalda. Guilherme 
Tell sofre ao perceber que Nastácio e Caridade estão juntos. Tia Salete tem 
uma visão sobre o dia em que deu à luz. Margaridinha volta a trabalhar com 
Vespertino.

Jéssica confronta Electra. O capanga de Hans rende Luca e Murilo. Leda 
fica em choque ao descobrir que foi enganada por Ubaiara/Youssef. Lupita se 
mobiliza com a proximidade de Guto. Murilo e Luca conseguem se livrar do 
capanga e voltam para ajudar Electra. Ubaiara se declara para Leda. Frida/Ca-
tarina janta com Edgar no restaurante da galeria. Jéssica confessa seus crimes 
para Electra, e acaba presa. Dulce avisa que Tom ainda corre risco de morte. 
Lupita conversa com Júpiter.

RESUMO DE Novelas
Molina nega a paternidade de Mavi e demite Mércia. Luma não aceita a 

demissão de Mércia. Viola procura Mavi e diz que vai ficar na ilha. Mavi conta 
a Viola que Molina é seu pai. Molina vai até a casa de Viola, que se assusta com 
a sua presença. Molina finge para Mércia que está arrependido. Mércia diz a 
Mavi que Molina não é seu pai. Viola conta a Mavi que Molina esteve lá. Mércia 
desconfia das atitudes de Molina com ela. Mavi e Luma decidem ir juntos tirar 
satisfações com Molina.Climão no Rock in Rio! Por que Paolla 

Oliveira se recusou a dar entrevista 
para Yasmin Brunet? Motivo inusitado 
vem à tona

O que Pablo Marçal falou para Datena que 
irritou Pablo Marçal? Ofensa usada em 
cadeias deixou jornalista furioso

Além de Paolla Oliveira, Yasmin Bru-
net também recebeu um ‘não’ de Jade 
Picon, seu antigo desafeto.

Climão no Rock in Rio! Por que Pa-
olla Oliveira se recusou a dar entrevista 
para Yasmin Brunet? Motivo inusitado 
vem à tona

Yasmin Brunet foi escalada pela Glo-
bo para entrevistar famosos nos bastido-
res do evento

Paolla Oliveira se recusou a dar en-
trevista para Yasmin Brunet nos bastido-
res do Rock in Rio. As informações são 
do colunista Lucas Pasin, do UOL

Paolla Oliveira foi abordada pela pro-
dução da Globo para dar uma entrevista. 
A princípio, ela aceitou, mas voltou atrás 
quando soube que a repórter era Yasmin 
Brunet

Paolla Oliveira teria dito: ‘Ela vai 
pedir para eu fazer aquelas dancinhas e 
hoje eu não estou preparada para isso’

Yasmin Brunet viveu uma saia-justa 
no Rock in Rio neste domingo (15), ter-
ceiro dia de festival. Escalada pela Globo 
para entrevistar famosos nos bastidores 
do evento, a ex-”BBB 24” precisou lidar 
com a recusa de uma ex-contratada da 
casa: Paolla Oliveira. As informações são 
do colunista Lucas Pasin, do UOL.

Segundo a publicação, Paolla, que 
repercutiu recentemente após novas fo-
tos de cara limpa, foi abordada pela pro-
dução da Globo para dar uma entrevista. 
A princípio, ela aceitou, mas voltou atrás 
quando soube que a repórter era Yas-
min. “Ela vai pedir para eu fazer aquelas 
dancinhas e hoje eu não estou prepara-
da para isso”, argumentou a atriz.

O jornal Folha de São Paulo acres-
centou que o produtor da Globo chegou 
a insistir e alegou que seria “super rápi-
do”. Paolla saiu pela tangente novamen-
te: “Faço na saída. Prometo”. Yasmin fez 

cara de surpresa com a situação quando 
foi informada da resposta da atriz.

JADE PICON TAMBÉM SE RECUSOU 
A DAR ENTREVISTA PARA YASMIN BRU-
NET

Paolla não foi a única a se recusar a 
falar com Yasmin neste domingo (15). 
De forma mais discreta, Jade Picon tam-
bém preferiu não falar com a repórter. 
As duas, vale lembrar, não se bicam por-
que a influenciadora engatou um affair 
com Gabriel Medina meses após o divór-
cio deles.

Ainda segundo Pasin, assim que foi 
convidada pela Globo para falar com 
Yasmin, Jade disse que tomaria uma 
água e estaria de volta. De fato, ela vol-
tou e conversou com todos os jornalis-
tas. Já para a equipe de Brunet, coube 
a uma amiga informar que ela não faria 
a gravação.

Entenda atitude explosiva de Date-
na contra Marçal durante debate na TV 
Cultura, culminando com cadeirada do 
jornalista no ex-coach

O que Pablo Marçal falou para Datena 
que irritou Pablo Marçal? Ofensa usada 
em cadeias deixou jornalista furioso

Pablo Marçal recordou acusação con-
tra Datena envolvendo assédio sexual e, 
posteriormente, arquivada pelo Ministé-
rio Público

Pablo Marçal disse que Datena devia 
pedido de desculpas às mulheres e citou 
a palavra ‘Jack’, usada para se referir a 
estupradores: ‘Tem alguém aqui que 
é ‘Jack’? Que está aqui tirando onda, 
apoiando censura, mas é alguém que res-
ponde por assédio sexual’

Datena lembrou arquivamento de 
denúncia e afirmou que falsa acusação 
provocou a morte da sogra: ‘A pessoa que 
me acusou se retratou publicamente em 
cartório, pediu desculpas para mim, para 
minha família’

Datena se enfureceu e avançou em 
Pablo Marçal, o acertando com uma ca-
deira

A agressão com uma cadeirada de 
José Luiz Datena (PSDB) a Pablo Marçal 
(PRTB) durante o debate da TV Cultura 
neste domingo (15) após uma seguida 
troca de farpas em outros eventos seme-
lhantes. Expulso do debate, o apresen-
tador da Band mostrou zero arrepen-
dimento pela atitude explosiva contra 
o ex-coach, que recordou denúncia de 
assédio contra ele, Datena, algo poste-
riormente arquivada.

Antes da agressão e de ter costela 
quebrada pelo candidato tucano, Marçal 
recorreu a uma gíria usada em presídios 
para provocar o apresentador do “Brasil 
Urgente”, do qual está afastado por conta 
da campanha política. A palavra usada foi 
“Jack” e costuma identificar aqueles pre-
sos acusados de estupro.

“Homem é homem, mulher é mu-
lher. Estuprador é diferente. Sabe o que 
eu estou falando, né? Tem alguém aqui 
que é ‘Jack’? Que está aqui tirando onda, 
apoiando censura, mas é alguém que res-
ponde por assédio sexual”, incitou ele, 
convidado por Ratinho para brigar com 
Datena em seu programa.

Marçal x Datena: ex-coach exige ‘per-
dão’ às mulheres

E Marçal seguiu no ataque contra 
Datena, embora as acusações de estupro 
tenham sido arquivadas. “Essa pessoa, 
‘Dapena’, eu queria que você pedisse 
perdão para as mulheres pelo proces-
so. Explique e peça perdão para todo o 
eleitorado feminino do Brasil”, reforçou 
o ex-coach com chance de disputar o se-
gundo turno.

“O Ministério Público arquivou o 
processo. A pessoa que me acusou se re-
tratou publicamente em cartório, pediu 
desculpas para mim, para minha família”, 
frisou o apresentador que já admitiu dei-
xar a política caso não seja eleito, algo 
cada vez mais distante.

As pesquisas mais recentes (Datafolha 
e Quaest) indicam o prefeito Ricardo Nu-
nes em primeiro lugar e Datena no máxi-
mo em 4º. Já Marçal aparece na primeira 
afastado de Nunes e Guilherme Boulos e 
na segunda embolado com estes dois. Ao 
retrucar, Datena lembrou o arquivamen-
to do caso.
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Irregularidade no Brasileirão preocupa 
Gabriel Milito após derrota para o Bahia

Jaeci detona atuação do Cruzeiro e critica 
Seabra: ‘Vergonha’

Com polêmica, Santos vence duelo direto e 
freia reação do América na Série B

ÉLID NORONHA

O Atlético-MG segue enfrentan-
do dificuldades no Campeonato 

Brasileiro. Após a derrota por 3 a 
0 para o Bahia, o Galo estacionou 
na 10ª posição, ampliando uma 
sequência de resultados irregula-

res. Com oito vitórias, nove em-
pates e sete derrotas em 24 jogos, 
a equipe mineira continua lutan-
do para encontrar consistência 

O jornalista Jaeci Carvalho, 
classificou como “vergonhosa” a 
derrota do Cruzeiro para os reser-
vas do São Paulo, por 1 a 0, no Mi-
neirão, no domingo (15/9), pelo 
Campeonato Brasileiro. “Uma ver-
gonha! Ficar parado 15 dias para 
o time apresentar esse futebol me-
díocre?”, questionou o jornalista, 
em vídeo no Youtube.

Jaeci criticou as folgas que o 
elenco ganhou na data Fifa. “Eu 
falei com o Alexandre Mattos 
(CEO do Cruzeiro), como que 
dá quatro dias de folga se os téc-
nicos reclamam que não tem 

tempo para treinar? Ele falou que 
também concordava, mas que era 
preciso descansar a mente, que 
essa recuperação psicológica seria 
importante”. “Voltou da data Fifa 
pior ainda. Depois dessa derrota, 
a tendência é piorar”, disse Jaeci. 
“Um time sem corpo, sem alma, 
sem entrega, sem ataque, um 
time que pouco cria, que pouco 
dribla, que pouco tabela, esse é 
o Cruzeiro. Ficou 15 dias parado 
e apresentou isso aí”, desabafou. 
Jaeci ainda avaliou o trabalho do 
técnico Fernando Seabra. “Since-
ramente, eu não sei se o Seabra vai 

conseguir se manter no cargo. O 
time treinou para apresentar esse 
futebol medíocre? Abaixo de qual-
quer crítica”.

ELOGIO

O único jogador do Cruzeiro 
que se salvou contra o São Paulo 
foi o goleiro Cássio, de acordo com 
a opinião de Jaeci Carvalho.

“Se não fosse o Cássio, o São 
Paulo ganharia de dois ou três. 
Cássio fez duas defesas difíceis, e o 
Cruzeiro criou uma chance com o 
Matheus Pereira e só”. (No Ataque)

Em duelo direto por acesso 
à Primeira Divisão, o América foi 
derrotado por 2 a 1 pelo Santos, 
neste domingo (15/9), na Vila Bel-
miro, pela 26ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro. Vice-lí-
der da competição, o Peixe triun-
fou com gols de Wendel Silva e JP 
Chermont. O Coelho, que descon-
tou com Moisés nos acréscimos, 
cobrou a marcação de um pênalti 
no último lance do jogo e viu o 
técnico Lisca ser expulso pela re-
clamação da possível infração por 
toque de mão na grande área.

Santos e América na tabela da 

Série B
Com o resultado, o Santos fica 

com 46 pontos. O Alvinegro tem 
um ponto e um jogo a menos em 
relação ao líder Novorizontino.  Já 
o América tem 36 pontos. O Coe-
lho, que chegou a liderar a Série 
B deste ano, é o sétimo colocado 
e está a quatro pontos de distân-
cia do Vila Nova, primeiro time do 
G4. O revés em Santos freia a re-
ação alviverde na competição de-
pois da primeira vitória no retorno 
do técnico Lisca – 3 a 0 sobre o 
Guarani, na rodada passada.

Na próxima rodada, o Santos 

enfrenta o Botafogo-SP. O jogo 
será nesta quinta-feira (19/9), às 
19h, no Estádio Santa Cruz, em 
Ribeirão Preto.  Um dia antes, às 
21h30, o América recebe o Pay-
sandu no Independência, em Belo 
Horizonte, também pela 27ª roda-
da da Série B. 

O JOGO

O primeiro tempo na Vila Bel-
miro foi equilibrado e de poucas 
emoções. Os times atuaram bem 
fechados. O primeiro lance de 
perigo saiu em chute de Diego 

Pituca, de fora da área, aos 23 mi-
nutos. Dalberson fez boa defesa e 
mandou a escanteio. O América 
respondeu em faltas cobradas por 
Rodriguinho e Adyson, que para-
ram nas defesas de Gabriel Brazão. 
Na reta final da etapa, Giuliano 
teve duas oportunidades de cabe-
ça, mas não acertou o gol america-
no.  O Santos voltou para o segun-
do tempo com uma postura mais 
ofensiva. Aos quatro minutos, o 
Peixe assustou com Wendel Silva 
depois de trapalhada e falta co-
metida por Dalberson na risca da 
grande área. No entanto, na sequ-

na competição. O técnico Gabriel 
Milito expressou sua preocupação 
com a falta de regularidade no 
Brasileirão, enquanto o time tem 
mostrado desempenho mais está-
vel nas copas.

“No Brasileirão estamos convi-
vendo com muita irregularidade. 
Não imaginávamos isso. Tentamos 
de todas as formas ganhar, mas a 
realidade é que isso não está sendo 
possível. Obviamente, esse tema é 
algo que me preocupa, porque 
precisamos dessa regularidade,” 
disse Milito após a derrota.

Embora o Galo tenha mantido 
bons resultados na Copa do Brasil 
e na Copa Libertadores, a falta de 
consistência no campeonato nacio-
nal tem sido um problema. Milito 
destacou a dificuldade de competir 
em alto nível em três competições 
ao mesmo tempo, justificando as 
oscilações da equipe no Brasilei-
rão.

“Não é fácil jogar três compe-
tições. O grupo está fazendo um 
esforço muito grande. Hoje viemos 

com a intenção de jogar melhor, 
de ganhar o jogo, mas não foi pos-
sível. Temos um plantel que tento 
escolher o melhor, levando em 
conta muitos fatores,” afirmou o 
treinador.

FOCO NAS COPAS

Apesar dos resultados irregula-
res no Brasileirão, Milito mantém 
uma visão otimista em relação às 
Copas. O técnico acredita que o 
time tem condições de se recupe-
rar no campeonato nacional, mas 
reconhece que a posição atual na 
tabela preocupa, especialmente 
se o Galo for eliminado nas fases 
finais das competições mata-mata.

“Trabalhamos para que possa-
mos ter uma retomada no Cam-
peonato Brasileiro. Eu não posso 
pensar que vamos ficar fora da 
Copa do Brasil ou da Libertado-
res. No Brasileirão, por diferentes 
circunstâncias, não temos encon-
trado a regularidade que eu e os 
jogadores queremos,” disse Milito.

Mudanças no Elenco
O treinador também justifi-

cou as mudanças no time titular, 
ressaltando a necessidade de ro-
dar o elenco devido ao desgaste 
físico. No último jogo, jogadores 
como Rubens, Palacios, Cadu e 
Igor Gomes começaram jogando, 
enquanto parte dos titulares foi 
preservada para os jogos decisivos 
das copas.

“É uma necessidade mudar, 
porque a energia não é a mesma. 
Precisamos de energia para com-
petir, especialmente nas quartas 
de final da Copa do Brasil contra o 
São Paulo e da Libertadores contra 
o Fluminense. Isso não justifica a 
derrota, mas quando viemos para 
ganhar e não conseguimos, gera 
desilusão,” concluiu Milito.

Com a oscilação no Brasileirão, 
o Atlético-MG enfrenta um desafio 
duplo: manter-se competitivo nas 
copas e encontrar a consistência 
necessária no campeonato nacio-
nal para garantir uma vaga na Li-
bertadores de 2025.

Cruzeiro fez uma das piores partida do ano e 
perdeu em casa para os reservas do São Paulo, 
por 1 a 0

Na Vila Belmiro, Santos leva a melhor sobre o América, que reclamou de pênalti não marcado no 
último lance do jogo

ência do lance, o goleiro americano 
se redimiu ao defender o forte chu-
te de Otero na cobrança.  Melhor 
em campo, o Santos abriu o placar 
aos 15 minutos. Otero cobrou es-
canteio da esquerda, Jair desviou 
na primeira trave, a bola passou 
pela pequena área, e Wendel Silva 
completou para a rede: 1 a 0.  Aos 
25 minutos, o Santos ampliou com 
gol de JP Chermont. O lateral-di-
reito bateu rasteiro, cruzado, da 
entrada da área e acertou o canto 
direito  A assistente Gizeli Casaril-
pela marcou impedimento de Gil, 
que estava à frente de Dalberson 
no lance, mas o árbitro confirmou 
o gol depois de revisão no VAR: 2 
a 0. Apesar do domínio santista, 
o América esboçou a reação nos 
instantes finais do jogo. Aos 48 mi-
nutos, Vinicius avançou esquerda 
e tocou para Moisés. O meio-cam-
pista bateu de fora da área, a bola 
desviou no zagueiro Gil e encobriu 
o goleiro Gabriel Brazão: 2 a 1. No 
último lance do jogo, o América 
pediu pênalti em toque de mão do 
zagueiro Heyner dentro da área. O 
árbitro foi ao VAR conferir a jogada, 
mas não interpretou uma infração, 
encerrando a partida logo na sequ-
ência. Os americanos protestaram 
bastante, e o técnico Lisca acabou 
expulso por reclamação.

SANTOS 2  X 1  AMÉRICA 

Santos: Gabriel Brazão; JP Cher-
mont (Hayner, aos 31 do 2ºT), Jair, 
Gil e Escobar (Luan Peres, aos 42 
do 2T); João Schmidt, Diego Pitu-
ca e Giuliano ( Willian); Otero (La-
quintana, aos 21 do 2ºT), Guilher-
me e Wendel Silva ( Julio Furch, aos 
42 do 2ºT). Técnico: Fábio Carille. 

América: Dalberson; Daniel 
Borges (Moisés, aos 45 do 2ºT), 
Lucão, Ricardo Silva e Marlon; Alê, 
Juninho (Mateus Henrique, aos 45 
do 2ºT) e Elizari; Adyson (Fabinho, 
aos 17 do 2ºT), Rodriguinho ( Vi-
nicius, aos 45 do 2ºT) e Matheus 
Davó (Renato Marques, aos 17 do 
2ºT). Técnico: Lisca. 

Gols: Wendel Silva, aos 15 minu-
tos do 2ºT; JP Chermont, aos 21 mi-
nutos do 2ºT (Santos); Moisés, aos 
48 minutos do 2ºT (América)

Cartões amarelos: Escobar, 
Otero, Luan Peres e João Schmidt 
(Santos); Dalberson e Ricardo Silva 
(América) 

Cartão vermelho: Lisca (Améri-
ca)

Árbitro: Arthur Gomes Rabelo 
(ES)

Assistentes: Douglas Pagung 
(ES) e Gizeli Casaril (SC)

VAR: Rodrigo Nunes de Sá (RJ)
(No Ataque)
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AS BELAS CAMISETAS para a grandiosa festa em come-
moração aos meus 59 anos de jornalismo já estão à dispo-
sição de todos na ADATREND  e Sapazzio da rua dr Veloso. 
Nos próximos dias colocarei nas outras Boutiques. Como 
sabem a festa do próximo dia 28 será superesportiva e pe-
cos aos homens para irem de calça preta. As mulheres esta-
rão como sempre arrasando com muito brilho. Volto a avi-
sar que só terão acesso ao “Mirante Eventos” quem estiver 
vestido da mesma. 

SEXTA FEIRA DEI UMA RÁPIDA circulada pela FENICS e 
fiquei impressionado com a grande infraestrutura da feira. 
De parabéns está a dinâmica presidente Gislaine Lopes Pi-
nheiro, sempre linda e dinâmica aí num momento com este 
jornalista e Maitê Colares. (Foto Rosângela Silveira)

TADEU E BETH MENDONÇA Lage aí com os filhos, que 
como eles são também médicos: Murilo, Gustavo, Cecília 
e Agusto. Eles foram com toda família comemorar seus 45 
anos de casados no balneário de Águas Quentes. Vivas para 
eles

LINDAS, ELEGANTES E EXPANDINDO charme Jeusa 
Melo, Martha Gomes e Ana Amélia Torres já confirmaram 
presença dia 28 no “Mirante Eventos”.

TAMBÉM MEUS QUERIDOS amigos Frederico Cunha-
-Cintia Brant formando um casal de destaque também já 
confirmaram presença dia 28 na festa comemorativa dos 
nossos 59 anos de. Jornalismo

SEMPRE ME PRESTIGIANDO os noivos. Pedro Alcântara 
e Carolina Costa que oficializarão casamento dia 12 em Ar-
raial D’Ajuda. Vamos lá abraçar os noivos.

TEREMOS DIA 28 O SALÃO do “Mirante Eventos” sendo 
transformado em uma discoteca pelo GRUPO VISION, co-
mandado pelo socio deste setor que é o melhor das Minas 
Gerais, MATHEUS TOLENTINO que usará laser e outros 
efeitos de iluminação dos mais modernos. Um cenário ja-
mais visto do GRUPO VISION que tem a frente o dinâmico e 
jovem empresário NANDO NOBRE. Vai ser um show.

A PISTA VAI FICAR FERVILHANTE com os shows das 
bandas ‘TWO NIGHT DO SAMBA” (foto) e o famoso “BAILE 
do PACCO”. Reviveremos os sucessos dos anos 60, 7O, 80 e 
atuais bem como os clássicos sertanejos. A   festa terá início 
às 20 horas.

BANDA “BAILE DO PACCO” está preparando um reperto-
rio novo e variado para incrementar e agitar a pista.

NÃO PODERIA DEIXAR de ir abraçar também o dinâmico 
Presidente da FIENG Adauto Marques, que estava com sua 
namorada Rejane Pereira.

DEIXANDO A GLOBO

GLOBO SEGUE CORTANDO DESPESAS: José Bonifácio 
Oliveira Sobrinho, o Boninho, vai deixar a TV Globo depois 
de 40 anos. O comunicado foi feito na tarde de sexta-fei-
ra (13), em comunicado interno, pelo diretor dos Estúdios 
Globo, Amauri Soares. No lugar de Boninho, entra o execu-
tivo Rodrigo Dourado, numa transição que será feita até o 
fim do ano.

COM NOSSO DINHEIRO

A CONTA DO ELEITOR. O CIENTISTA POLÍTICO Jairo Ni-
colau, grande especialista em eleições, diz que este será o 
pleito mais caro da história: “Cada panfleto que recebo, eu 
me lembro: ‘Fui eu que paguei’”. O fundo eleitoral, este ano, 
é de R$ 4,9 bilhões. Dinheiro meu, seu, nosso.

DIA 28 VEM CHEGANDO

JÁ ESTAMOS NOS FINALMENTES na organização da gran-
diosa festa que marcará meus 59 anos de jornalismo. Volto a 
avisar que o BUFFET DE MARILUCE será dos mais finos com 
aparadores de frios, carnes nobres, salmão, risotos e muitos 
outros pratos, inclusive jantar. Os balcões de drinks do “Flair 
show bar” o Café du Lu e outras novidades, a “AMISTEL” 
jorrando para todos se servirem geladíssimas no frizeers. A 
festa terá início às 20 horas.

CHAMANDO OS ELEITORES

A MINISTRA CÁRMEN LÚCIA, presidente do TSE, está fa-
zendo um chamamento ao pessoal do voto facultativo. Ou 
seja: os maiores de 70 anos, bem como os mais jovens, entre 
16 e 18 anos. Aliás, com o aumento da expectativa de vida 
no Brasil, que passou a ser de 76,4 anos, pessoas com 70 
anos ou mais somam 15,3 milhões de habitantes. Um baita 
eleitorado. “Nossa geração está inventando a velhice partici-
pante”, diz a ministra.

ELEIÇÕES AQUI EM MOC

E OS CANDIDATOS À PREFEITURA DE MOC continuam 
correndo atrás, uma boa do jornal “Gazeta” que está entre-
vistando todos eles individualmente e depois teremos um 
Debate dia 23. Todos com quem eu converso inclusive de 
outros partidos acham que Guilherme Guimarães vai ganhar 
no primeiro turno para que as obras continuem acontecen-
do na nossa grande MOC, enquanto isso dia 6 de outubro 
vem chegando. Será que teremos segundo turno?

ATÉ HOJE PEDRO SANTOS que foi um dos me-
lhores prefeito da história de MOC e estaria aniversariando. 
Quem está comemorando a vida é minha irmã CLÁUDIA PAU-
LINO que vai comemorar em Arraial D’ Ajuda. Aqui em Moc 
Hamilton Trindade e minha linda sobrinha Isadorah Paulino. 
Vivas pra eles.

VOOS INTERNACIONAIS têm retomada com ex-
pansão do número de passageiros. Efeito da demanda reprimi-
da da pandemia e da expansão da grade de voos, número de 
brasileiros em rotas para o exterior cresceu 22,6% entre agosto 
de 2023 e julho deste ano.

OS MAIORES ASTROS E ESTRELAS inter-
nacionais são tão talentosos que seus nomes parecem impor-
tantes e bonitos. Mas, e se Tom Cruise se chamasse Toninho 
Cruzeiro e George Bush se tornasse Jorge Arbusto, será que o 
apelo internacional deles permaneceria inalterado? Provavel-
mente não!

GOSTEI DE REVER NO FAMOSO ALMOÇO 
de domingo no “DUCA GOUMET “ inúmeros casais amigos. O 
Duca continua mesmo sendo o melhor da cidade para almoços 
aos domingos e durante a semana com buffet sempre variado, 
tem sido o local preferido dos executivos que chegam a cidade.

E NÃO ESQUEÇAM DE PEGAREM logo suas 
camisetas para a grandiosa festa do próximo dia 28, quando es-
tarei recebendo todos na entrada do “Mirante Eventos”. Conto 
com a presença de todos, pois teremos uma noite inesquecível.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


